

MADRID MARTES, 2 DE ABRIL DE 2019. AÑO XX, Nº 4375

Alud de peticiones y muchas dudas para solicitar la ayuda a mayores de 52 años

Las oficinas del Servicio Público de Empleo Estatal han recibido un alud de peticiones -unas 56.000 yapara optar a una de las nuevas medidas del Gobierno, el subsidio para mayores de 52 años. El Ministerio de Trabajo reconoció ayer que se están produciendo retrasos por algunos criterios poco claros, pero niega que las ayudas se hayan paralizado. PÁGINA 8

Montserrat liderará el PP en las europeas para combatir el soberanismo

La exministra de Sanidad encabezará la lista del PP a las elecciones, seguida por el actual portavoz del partido en la Eurocámara, Esteban González Pons; el secretario del PP europeo, Antonio López Istúriz, v el presidente madrileño. Garrido. Uno de los objetivos de Montserrat será revetir «las fake news del independentismo catalán en Europa». PÁG. 4

La mitad de los trabaiadores que hacen horas extra en España no las cobran

PÁGINA 8

#Foro20minutos: energía solar, la gran alternativa del futuro

PÁGINA 10

Muere Sánchez Ferlosio, un grande de las letras españolas

PÁGINA 14



París, Lisboa es el nuevo disco de Salvador Sobral, que se confiesa en **20 minutos**: «Aún sigo buscando mi identidad musical; espero no encontrarla nunca». PÁGINA 14

20MINUTOS CON... | Pepu Hernández. Candidato del PSOE a la Alcaldía de Madrid

«Ahora Madrid ha trabajado por el centro, pero no por los distritos de fuera de la M-30»

URBANISMO «No apovaría Madrid Nuevo Norte tal como está planteado, creo que debemos mejorarlo» MENSAJE «Madrid nos está esperando a los socialistas desde hace 30 años, y yo digo que vamos a convencer»

PÁGINA 2



El médico dio ayer a Derek y a sus madres la mejor noticia: puede quitarse la máscara. El primer niño burbuja detectado mediante la prueba del talón ha sido curado, en el hospital Vall d'Hebron de Barcelona, con un trasplante de médula ósea del cordón umbilical. PÁGINA 7

La sanidad que defendemos. Extender la prueba del talón a detectar casos de los llamados 'niños burbuja' es caro. Tanto, que cuando el hospital de referencia en España de este síndrome, el Vall d'Hebron, empezó a hacerlo en 2017, era el primero en Europa en implementarlo. Hasta que no han pasado por ella 135.000 niños, no apareció el primer caso. Es Derek, y se ha salvado gracias a ella. En España pasan muchas cosas criticables, pero hay otras muchas que cada mañana nos hacen sonreír.





MADRID

20MINUTOS CON...

Pepu Hernández (Madrid Nuevo Norte es

mejorable: debe tener un 50% de pisos protegidos»

El candidato del PSOE a la Alcaldía de Madrid asegura que no apoyaría el proyecto para el norte de la ciudad como está planteado



madrid.local@20minutos.es/@20m

Pepu Hernández decidió a principios de año dar el salto a la política desde la sociedad civil. Su popularidad, ganada a pulso después de conquistar con los Gasol, Navarro y compañía el Mundial de Baloncesto de Japón de 2006, le hizo acreedor de la confianza del presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, quien le apoyó en las primarias pese a las voces críticas. En el proceso, el exseleccionador se impuso a sus rivales de forma clara con el 64.28% de los votos. La vida le ha cambiado por completo. ¿Qué le dice la gente ahora por la calle? Lo que yo estoy percibiendo de la gente que me para por la calle es una ilusión determinada, porque no me dice solo que hay un problema en su barrio. La gente me dice que hay que conseguirlo. Me están animando. Para mí eso es una sensación extraordinaria. Todos necesitamos una motivación especial porque la tendencia en Madrid no ha sido buena y queremos recuperarla.

Desde Juan Barranco (1986-1989) no hav un alcalde socialista. ¿Cómo se recupera al votante perdido? Madrid nos está esperando desde hace 30 años. Hay gente que me dice que vamos a vencer. Y yo digo que vamos a convencer. ¿Y cómo vamos a convencer? Sobre todo basándonos en la fortaleza del equipo, que está basada en la fortaleza del Partido Socialista. Creo que los partidos son los que tienen que gestionar. Y nosotros estamos tratando de hacer un equipo potente que dé solución a todos los problemas que Madrid plantea.

¿Cuáles son sus recetas para equilibrar este Madrid de dos

velocidades? Madrid tiene 21 ciudades dentro de Madrid. Una puede ser de 47.000 habitantes, pero hay otras de 248.000 habitantes. Y no tienen los mismos recursos que pueden tener Granada o La Coruña. Tenemos que dotar de capacidad a los distritos. Tenemos que descentralizar para intentar que los recursos lleguen a los distritos y los barrios por igual. Hasta ahora se ha trabajado mucho por el centro y los distritos de dentro de la M-30 pero no ha logrado trasladarse a los demás. Para mí es muy importante que Madrid crezca al mismo nivel, a la misma velocidad.

¿Cómo valora el Gobierno de Ahora Madrid? Lo valoro como una oportunidad perdida. Ahora Madrid se ha basado en iniciativas socialistas. Las que ha podido llevar a efecto han sido positivas. Ha habido muchas cosas que se han dejado por el camino. El aporte del PSOE ha sido significativo y muy importante. Pero cuando ha habido que repartir las culpas también se las ha llevado el Partido Socialista.

¿Qué opina de la figura de Manuela Carmena? La figura de la alcaldesa Manuela Carmena no tiene ninguna discusión. Es una persona que tiene una buena imagen y buenas propuestas. Lo que ha faltado es llevarlas a la práctica. La puesta en común ha sido deficitaria.

¿Qué piensa de Madrid Central? ¿Hay que mejorarla o está bien así? De salida me gusta. Fue iniciativa del Grupo Municipal Socialista. Pero creo que todo es mejorable. Hay que crear una comisión que evalúe qué es lo que Madrid Central necesita en cuestiones medioambientales, de comercio, de convivencia, de turismo, de masificación... NeBIO

El entrenador que quiere ser alcalde

Nació en Madrid hace 61 años. Empezó Periodismo, pero abandonó la carrera por su gran pasión: el baloncesto. Como entrenador, su trayectoria ha estado vinculada fundamentalmente al Estudiantes. Con la selección, ganó un Mundial (2006) y fue subcampeón europeo (2007).

«Madrid nos está esperando desde hace 30 años. Y yo digo que vamos a convencer»

«Tenemos que descentralizar para que los recursos lleguen a los barrios por igual»

«Ahora Madrid ha sido una oportunidad perdida que se ha basado en iniciativas socialistas»

cesita un análisis. Pero a partir de ese análisis lo que hay que hacer es aportar una mejora de tráfico y de la movilidad. Hay 400 calderas de las que todavía la mayoría están en Madrid Central. La contaminación no solo es por el tráfico, la descarbonización también es necesaria, así como la mejora de los edificios públicos y del parque automovilístico municipal.

¿Está limpia la ciudad? No, no está limpia la ciudad. Creo que hay unas deficiencias tremendas. Los contratos han resultado ser un fiasco en todos los sentidos. Es muy difícil cam-

biar los contratos y ahora lo único que se puede hacer es una aportación. Pero en el momento que se puedan cambiar los contratos es imprescindible. Hay un problema tremendo en determinados barrios y distritos. Hay que revisar los contratos cuando se hagan de nuevo porque ahora mismo sería un perjuicio económico importante. Pero por supuesto que hay que complementar también, porque no se puede permitir que Madrid siga estando sucio hasta 2021, que es cuando se acaban algunos contratos.

Estamos a la espera de la aprobación definitiva de Madrid Nuevo Norte. ¿Le convence el proyecto? Algo hay que hacer. No hacer nada no es una opción, está claro. Lo que sí creo es que es mejorable. Primero ya el nombre no me gusta. Me gusta la 'Operación Chamartín' porque vo la transformo inmediatamente en 'Oportunidad Chamartín'. Tenemos que volver un poquito al origen. Y el origen es tratar de solucionar una herida que divide Madrid, que son las vías del tren. A partir de ahí, meiorar la estación, cubrir las vías del tren y luego que sea una oportunidad hacia el conjunto de Madrid. Madrid Nuevo Norte es mejorable, debe tener un 50% de vivienda protegida, ahora solo contempla el 40%. Vamos a tratar de sacar el mayor provecho para la ciudad de Madrid porque Madrid necesita reequilibrarse

Su partido ya ha dicho que va a apoyar este proyecto, que cuenta con el apoyo mayoritario de todos los grupos. ¿No le parece que si no se aprueba se perderá una oportunidad después de 25 años? Es demasiado tiempo para ponerse de acuerdo. Es muy importante que se pongan de acuerdo las tres administraciones. Pero también es cierto que esto está en Madrid. Es la oportunidad Chamartín. No es cuestión de retrasar. Es simplemente de evaluar. El retraso viene porque dicen que no va a haber una opinión sobre la incidencia de medioambiente por parte de la Comunidad. Simplemente vamos a darnos un poquito más de tiempo para ver si es mejorable para el conjunto de Madrid.

Entiendo que si fuese por usted, el PSOE no apoyaría Madrid Nuevo Norte. Tal y como está planteado, creo que no. Creo que debemos mejorarlo porque es mejorable y hay un margen. La sociedad patrimonial de la que se desvinculó ha generado polémica pese a ser legal. ¿Teme que sus votantes no lo entiendan así desde el punto de vista ético? No he percibido ingratitud. Eso que quede claro. Sabía que necesitas ofrecer una transparencia al resto de los ciudadanos cuando entras en la función pública. Me siento muy cómodo por cuestiones legales y cuestiones éticas. Fue una cuestión de gestionar un poquito más fácilmente algunas relaciones que yo tenía con esa empresa. En ese aspecto me siento muy tranquilo y creo que los ciudadanos lo entienden de una forma normal. Y sobre todo para aquella época.

A las elecciones se presentarán varios partidos de izquierda. ¿Cree que esto les penaliza? La sensación de no tener una unidad conjunta de la izquierda y



20M.ES/MADRID
Consulta toda la informa

Consulta toda la información de la Comunidad de Madrid en **20minutos.es** de las opciones progresistas no es buena. Creo que es mala. Pero por otro lado, vamos a dedicarnos a lo nuestro. Somos la izquierda coherente y podemos aportar las soluciones que socialmente y económicamente necesita la ciudad. Por lo tanto. crean en nosotros y apóyennos. Encuestas recientes dicen que Más Madrid y el PSOE no sumarían para formar gobierno. ¿Apoyaría a Cs para evitar que gobierne la derecha? En principio yo no pongo barreras. Pongo barreras lógicamente a algunas ideas retrógradas y de división. Y vo quiero una ciudad

«Hay que crear una comisión que evalúe qué es lo que Madrid Central necesita»

«Hay que complementar los contratos. Madrid no puede seguir estando sucia hasta 2021»

«La sensación de no tener una unidad conjunta de la izquierda no es buena»

unida, solidaria, cohesionada. Yo quiero un mejor Madrid, no un Más Madrid, pero un apoyo de Más Madrid sería interesante. Y por supuesto por qué no vamos a llegar a acuerdos con otros partidos que apoyan también no solo las ideas progresistas, sino un cambio en la manera de hacer política. Aislar de alguna manera un peligro como el que tenemos de la ultraderecha sería importante. No somos una ciudad así. No podemos dar esa imagen a Europa.

Entonces ni se plantea sentarse con Vox. Creo que no tendríamos ningún punto de unión.

MADRID

Usera decide si instala parquímetros para no residentes en 4 barrios

El Pleno de distrito vota mañana si pide las primeras Zonas de Aparcamiento Vecinal, el SER para más allá de la M-30

J. G. M.

madrid.local@20minutos.es/@20m

El Pleno de Usera vota mañana si lanza una de las últimas
medidas estrella del Gobierno
de Ahora Madrid en materia de
movilidad antes de las elecciones: la creación de la primera
Zona de Aparcamiento Vecinal (ZAV) de la capital. La concejala-presidenta Rommy Arce quiere iniciar el expediente
para limitar el estacionamiento
de no empadronados en los barrios de Almendrales, Zofío,
Moscardó y Pradolongo.

El establecimiento de estas zonas aparece recogido en la nueva ordenanza de Movilidad, en vigor desde el pasado octubre. Ideadas como un modelo alternativo para regular el aparcamiento más allá de la M-30, buscan priorizar a los residentes ante el «efecto frontera» que implica la extensión del Servicio de Estacionamiento Regulado (SER) en la almendra central.

Así, la ZAV de Usera plantea trocear el mapa de estos cuatro barrios en dos tipos de área: una restringida a los vecinos y otra de uso general. Si sale adelante el plan, en esta última únicamente se podrá dejar el coche por un máximo de dos horas y previo pago de una tasa, unas exigencias de las que, eso sí, quedarían exentos los empadronados y a quienes se con-

LA CLAVE

En otros distritos

El primer paso para crear una ZEV es que exista un impulso vecinal. Las de Usera se presentaron en la plataforma Decide Madrid y se discutieron en febrero y marzo. Aunque no están tan avanzadas, hay otras dos propuestas más en la recámara: la del barrio de Begoña y la de Puerta del Ángel.

cediera una autorización temporal, además de vehículos de dos y tres ruedas, comerciantes o taxis. Según los planes iniciales, las restricciones solo funcionarían entre las 9.00 y las 17.00 horas. franja ampliable hasta las 19.00 en torno a instalaciones de afluencia masiva, como el polideportivo de Orcasitas.

A día de hoy, el Ayuntamiento sostiene que alrededor de la mitad de las plazas disponibles en Usera las ocupan conductores que no quieren pagar los parquímetros del centro. Fuentes de la Junta de Distrito creen que la votación saldrá adelante. «No es solo una medida de ordenamiento de tráfico, sino que mejora la ocupación del espacio público», indica la propia Arce a este medio.

Entre las peculiaridades de las ZAV, es necesario que exista una demanda vecinal para activar su creación, un proceso que debe culminar con el visto bueno de Cibeles, En este caso, la inminencia de los comicios retrasará previsiblemente la puesta en marcha de las limitaciones en Usera al próximo mandato, siempre que las urnas leguen la voluntad política necesaria. A juicio de Arce -quien, por cierto, forma parte de Madrid en Pie, la lista que rivalizará con Manuela Carmena-, las ZAV repercutirán «en la vida de los peatones» y resultarán útiles en un distrito «de aceras estrechas y un alto índice de indisciplina de aparcamiento».

Fallece Álvarez Conde, director del máster de Cifuentes

Enrique Álvarez Conde, director del máster de Cristina Cifuentes en la Universidad Rey Juan Carlos y último responsable del clausurado Instituto de Derecho Público, falleció ayer como consecuencia de una complicación asociada a la enfermedad que padecía.

El catedrático estaba de baja médica y suspendido de sus funciones desde que estalló la polémica en torno a la titulación de la expresidenta, hace justo un año. Junto a Cifuentes, Conde era el principal procesado del caso y se enfrentaba a una petición de tres años y nueve meses de cárcel.

El pasado mes de febrero, el profesor declaró en la comisión de universidades de la Asamblea. Allí, denunció «presiones» por parte del Rectorado y la Comunidad de Madrid y dijo haber sido «objeto de encarnizadas luchas políticas». Además, defendió que siempre actuó «dentro de la legalidad más absoluta».

Las terrazas de Centro podrán abrir desde las 9

Las terrazas en el distrito Centro podrán abrir desde las 9.00 horas y los vecinos podrán instar al Ayuntamiento de Madrid a declarar la caducidad de una licencia, tras la aprobación ayer de la actualización de la Zona de Protección Acústica Especial.

Trabajadores de Metro dicen que manipulaban amianto «a diario»

Compañeros del trabajador de mantenimiento de Metro fallecido por asbestosis aseguraron ayer en el juicio iniciado por la familia contra la empresa que manipulaban piezas contaminadas todas las semanas e incluso «prácticamente a diario» durante años. Además, afearon que no se les informó del peligro hasta que estalló el caso.

IU y Anticapitalistas piden un «esfuerzo final» a Podemos

IU y Anticapitalistas, que forman parte de la candidatura Madrid en Pie, han invitado por carta a Podemos para que asista mañana a una reunión en el Teatro del Barrio. Ambos partidos piden un «esfuerzo final» para pactar una lista regional.



AEROMEXICO

LA AEROLÍNEA DE MÉXICO EN EL MUNDO

Casado opta por la catalana Montserrat para las europeas



Pablo Casado durante la presentación de la lista del PP a las elecciones europeas. Fernando VILLAR/EFE

CANDIDATA La portavoz **PP** Se enfrentará a en el Congreso irá acompañada por Garrido, Pons, Istúriz, Zoido o Margallo

Borrell, Junqueras y Puigdemont para «combatir las 'fake news' del 'procés'»

FUTURO Montserrat cree que los comicios son «decisivos» para acabar con los discursos populistas

EMILIO ORDIZ

Pablo Casado cierra el círculo. Después de dar a conocer las listas para las elecciones generales del 28 de abril, el PP anunció ayer la candidatura para los comicios al Parlamento Europeo, convocados para el 26 de mayo. Esta decisión, que se hizo es-

perar, evidencia de nuevo la revolución en las listas emprendida por el líder popular. En este caso, Casado ha optado por enviar a Europa a ministros del Gobierno de Rajoy. La candidata será la exministra de Sanidad y portavoz del grupo popular en el Congreso, Dolors Montserrat. Se trata de una lista con

exmiembros del Gabinete de Mariano Rajoy como Juan Ignacio Zoido (número doce) y José Manuel García Margallo (número siete). Pero además, la nómina también cuenta con sorayistas, como el todavía presidente de la Comunidad de Madrid, Ángel Garrido, que será el número cuatro.

nombres que se mantienen. El portavoz del PP en el Parlamento Europeo, Esteban González Pons, será el número dos, seguido por el secretario general del Partido Popular Europeo, Antonio López Istúriz. Ambos son perfiles muy fuertes a nivel comunitario, y Casado no ha querido prescindir de ellos. Los cinco primeros puestos se completan con la presencia de Pilar del Castillo. En la lista también está el presidente de la fundación FAES, Javier Zarzalejos, y el histórico eurodiputado Francisco Millán. Asimismo, Casado incorpora a Isabel Benjumea, cofundadora y directora del think tank Red Floridablanca. Montserrat quedó denosta-

Entre tantos cambios hay dos

da de las listas por Barcelona al Congreso después de que la dirección del partido aupase a Cayetana Álvarez de Toledo para el puesto. Pablo Casado, en cambio, no quiso dar alas a la teoría de la purga y explicó que su apuesta por Montserrat radica en la necesidad de «revertir el relato de las fake news» sobre Cataluña desde Bruselas. Montserrat competirá con Josep Borrell, candidato del PSOE, pero también con Carles Puigdemont y Oriol Junqueras, que son cabezas de lista de JxCat y ERC. A ambos, Casado los calificó como «candidatos imposibles» que intentarán «retorcer las elecciones». Entre las medidas a abordar esta legislatura por parte de los eurodiputados del PP, Casado citó la de ampliar la extradición automática a los casos de rebelión y sedición, o la de afrontar la «mala negociación» del brexit que cree que ha hecho el Gobierno de Pedro Sánchez.

Casado destacó, por otro lado, la presencia de Ángel Garrido. El caso del presidente madrileño es mucho más claro: apoyó a Soraya Sáenz de Santamaría en las primarias y nunca comulgó con los planteamientos de Casado. Ahora, lo coloca camino de la UE. «Queremos llevarnos a los mejores a esta lista clave para el futuro de Europa y de España», manifestó el presidente del PP, para añadir

que Madrid es «un escaparate de las políticas» que el PP tiene que llevar a cabo. La propia Montserrat aseguró que estos comicios son «decisivos» para acabar con «los populismos». En este sentido, recalcó que el PP es una formación que siempre ha defendido los valores europeos, y lo seguirá haciendo.

En las europeas de mayo de 2014, el PP liderado por Mariano Rajov logró 16 escaños - frente a las 24 actas cosechadas cinco años antes-debido a la irrunción en la Eurocámara de Podemos, UPyD y Ciudadanos. En las filas populares trabajan con la idea de que ahora puedan retroceder hasta 12 o 13 eurodiputados si entra Vox y se traslada el crecimiento de Ciudadanos que estiman las encuestas publicadas por la Eurocámara.

El PP ha sido el último en proclamar a su candidata. Apuesta por una mujer, igual que Podemos, que, tras la renuncia de Pablo Bustinduy, irá a las elecciones con María Eugenia Rodríguez Palop como número uno. Ciudadanos eligió al economista Luis Garicano. La lista naranja, eso sí, es la que más dudas genera. Dentro del pacto alcanzado con UPyD, Maite Pagazaurtundúa será número dos y el eurodiputado Javier Nart será número tres. La candidatura, eso sí, todavía no se ha hecho oficial. Hoy, de hecho, se fijan los plazos para presentarlas.

Dudas en la lista de Ciudadanos

Con las listas de PP, PSOE y Podemos ya conocidas, la candidatura de Ciudadanos mantiene algunos de sus nombres en el aire. Es seguro que Maite Pagazaurtundúa y Javier Nart acompañarán a Garicano, pero en manos de Rivera está también que puedan contar con la exsocialista Sorava Rodríguez, el expresidente balear del PP José Ramón Bauzá o el actual portavoz nacional de UPyD, Cristia-

Puigdemont contradice a los encausados del 'procés' al dar validez a la DUI

El expresidente de la Generalitat de Cataluña Carles Puigdemont afirmó en una entrevista con el diario argentino *Clarín* que la declaración de independencia del 27 de octubre de 2017 fue «válida», hecha por un Parlamento «legítimo» y que no ha sido «rectificada» por otro Parlamento posterior. «Hay un hito y está realizado», añadió.

En esta entrevista concedida en Bélgica, donde reside desde que se fugó de España, Puigdemont contradice la línea de defensa mantenida por la mavoría de encausados en el juicio del *procés* tanto en instrucción como en la vista oral que ahora se celebra, quienes han asegurado que esa declaración fue meramente simbólica y sin trascendencia jurídica, Preguntado por esta posición de los procesados, Puigdemont aseguró que es una estrategia de defensa y que en un juicio «sin garantías», como en su opinión es el que se sigue en el Tribunal Supremo, «todo está permitido». Considera que tienen que hacer «todo lo posible» para «salir de esa farsa».

La Fiscalía pide imputar a diez votantes del 1-0

La Fiscalía quiere imputar a una decena de votantes del 1-0 en las escuelas Pau Claris y Mediterrània de Barcelona, al entender que ejercieron una oposición «obstinada, persistente y reiterada» a los policías que iban a impedir el referéndum, con una «voluntad rebelde».

Pablo Iglesias, en la exhumación de una fosa

El líder de Podemos, Pablo Iglesias, asistió ayer al inicio de los trabajos de exhumación de la fosa número 115 del cementerio municipal de la localidad valenciana de Paterna, donde al parecer podrían estar los restos de un tío suyo, tal como él mismo explicó en las redes sociales.

Los denunciantes de las primarias dan una prórroga a Ciudadanos

La plataforma de militantes de Ciudadanos que denunció presuntas irregularidades en el proceso de primarias dará una prórroga de una semana al partido antes de presentar una querella tras recibir una respuesta de la Comisión de Garantías afirmando que comparten su preocupación y que siguen investigando.

«Sánchez es un pirómano hablando de apagar incendios»

El presidente del PP, Pablo Casado, abordó ayer la polémica de las pensiones en un desavuno organizado por Europa Press y presentado por el exdiputado Manuel Pizarro, Desde allí, el líder de los populares respondió de forma tajante a Sánchez: «Es como un pirómano hablando de cómo apagar incendios» cuando acusa al PP de querer bajar las pensiones, va que como diputado votó congelarlas con el gobierno de José Luis Rodrí-

guez Zapatero. Casado dijo además que «Sánchez no tiene ninguna legitimidad» para hacerlo v aseguró que es «de vergüenza aiena» que los socialistas hablen de un supuesto recorte de pensiones por parte del PP.

Estas declaraciones hacen referencia a las que vertió un día antes el presidente del Gobierno, En concreto, denunció que el PP cuestione el sistema del Pacto de Toledo v se refirió a una entrevista en la que



Pablo Casado, ayer, durante un desayuno informativo. EFE

el economista Daniel Lacalle, candidato popular al Congreso por Madrid, apuntó a que las pensiones en otros países europeos «se han reducido en un 40%» y el debate ahora no es cuánto se revalorizan, sino cuánto se recortan.

A juicio de Casado, es el PSOE el que pone en riesgo las pensiones, mientras que el PP quiere que este sistema «funcione» v que, además, sea sostenible para los hijos de las futuras generaciones.

Phone House

VEN A VISITAR NUESTRA NUEVA TIENDA EN C.C. Tres Aguas

Regalans 10 compros al día Sólo del 29 de marzo al 4 de abril

DESCUBRE NUESTRAS ZONAS EXPERIENCIA

Telefonía, Gadgets y Accesorios

Zona outlet

Servicio de reparaciones en el acto

Servicios del hogar

#Despoblación

LOS RETOS DE ESPAÑA ANTE SU MEDIO **RURAL**

Mejorar el acceso a servicios básicos; políticas de empleo, sobre todo para jóvenes y mujeres, o modernizar las comunicaciones, entre las medidas más urgentes



Un momento de la manifestación de la «España vaciada» celebrada en Madrid. ELENA BUENAVISTA

ARACELI GUEDE

aguede@20minutos.es/@araceliguede

Con 4,5 millones de habitantes –de un total de 46,7 millones – viviendo en el 70% del territorio, España se enfrenta a un gran reto. Gestionar la prestación de servicios para amplias regiones con una densidad muy baja se torna complicado, pero es responsabilidad de los gobernantes garantizar al medio rural una calidad de vida semejante a la urbana, en pro de la igualdad, y tomar medidas para que los vecinos no tengan que huir por falta de recursos.

La multitudinaria manifestación que la «España vaciada» celebró el domingo en Madrid para exigir un pacto de Estado contra la despoblación puso de manifiesto la unidad entre estas zonas y cómo, junto a las necesidades particulares, existen carencias que se repiten.

«No tenemos farmacia y el médico pasa los miércoles. Si te pones malo, el resto de la semana tienes que recorrer 25 kilómetros y si es algo más grave, 50, hasta Soria», contaba Francisco Miguel, de 54 años y nacido en Cigudosa. «Tiene unos 30 habitantes. Ya no hay niños y el colegio tuvo que desaparecer», agregaba, en el relato de una situación que se asemeja a la de Anquela del Ducado (Guadalajara), con 48 vecinos censados: Escorihuela (Teruel), con unos 80, o Nieva de Cameros (La Rioia), con una población real

de 20 personas. Estas dos localidades sí cuentan al menos con un menor, que para ir a clase se traslada a un pueblo vecino.

«En muchos pueblos hace años que no nace ningún niño. Ouienes más se van de los territorios que cada vez generan menos oportunidades son los jóvenes y las mujeres, con lo que la posibilidad de revertir la situación se agrava. Sin ellos, difícilmente habrá nacimientos», explica Ignacio Molina, director del Comisionado del Gobierno para el Reto Demográfico, El también profesor universitario de Análisis Geográfico Regional agrega que «el empleo tradicional en el medio rural está vinculado a la actividad agraria o la construcción, y apenas genera salidas para un empleo femenino, más formado».

Esto enlaza con otra de las reivindicaciones más compartidas y que pasa por crear un tejido empresarial en esas regiones, lo que requiere de unas adecuadas comunicaciones, físicas y virtuales. «Si vas a crear una empresa que generará mil puestos de trabajo y que requiere del uso permanente del ferrocarril o de autovías, ¿la pondrás en un pueblo al que no llega el tren y que solo tiene una carretera estrecha?», reclama Pepe Polo, representante de Teruel Existe. La situación empeora cuando no hay ADSL o la conexión es muy lenta, lo que le ocurre al 10% de los españoles, según la com-

4,5
millones de ciudadano

millones de ciudadanos viven en el 70% del territorio que abarca España

88,5%

de los españoles ve la despoblación como un problema muy o bastante grave

10%

de los españoles no tiene ADSL o la conexión es muy lenta, según Eurona pañía de telecomunicaciones Eurona. El dato crece en zonas rurales y despobladas. Ante el diagnóstico, que pre-

senta muchas otras aristas, se hace imprescindible una respuesta «multisectorial» y «coordinada desde todas las instituciones». Así lo defiende Javier Allué, comisionado de la lucha contra la despoblación en Aragón, y quien no comparte la visión de que las administraciones hayan tenido olvidado al mundo rural: «No es una cuestión de abandono sino de mejorar los procesos de aplicación de las políticas». Allué asegura que «Aragón ha sido pionero en la planificación de instrumentos de ordenación del territorio y de lucha contra la despoblación». en una comunidad con el 25% de sus municipios (182) con menos de cien habitantes y un crecimiento vegetativo negativo.

El comisionado expuso esta realidad en una mesa monográfica en el marco del VIII Foro de las Autonomías, organizado por el Instituto de Derecho Público de Barcelona en el Senado. En ella participaron el profesor Molina y Virginia Marco, directora general de Relaciones Institucionales y Asuntos Europeos de Castilla-La Mancha, quien abogó por que la financiación autonómica tenga en cuenta criterios demográficos.

El problema preocupa. En febrero, el barómetro del CIS preguntó por primera vez por la despoblación, un fenómeno considerado muy o bastante grave por el 88,5% de los ciudadanos. Porque «si la vida de los pueblos se acaba, la decadencia llegará a las ciudades», avisa el manifiesto que se leyó en la manifestación del domingo, como advertencia a que un modelo de urbes sobrepobladas no puede ser sostenible. •

Un problema que se extiende

en los vecinos de una ciudad como Linares, en Jaén, hallaron motivos para protestar el domingo. «De 70.000 habitantes en los 80 hemos pasado a unos 58.000», afirmaba Ángel Cotrina. Con un 46% de paro, su temor es acabar siendo «más pequeño que muchos de los pueblos pequeños de ahora».

El'brexit'se encalla otra vez y el Reino Unido no encuentra alternativas

La Cámara de los Comunes británica se volvió a reunir ayer para votar cuatro posibles vías alternativas al *brexit*: una unión aduanera, un mercado común 2.0, un referéndum de confirmación del divorcio entre el Reino Unido y la UE y posponer o cancelar el *brexit*. Ninguna de ellas fue aceptada de nuevo.

Antes, el Parlamento Europeo apartó al laborista británico Claude Moraes de la negociación de la reforma para eximir de visados a los británicos en caso de un *brexit* sin acuerdo. El PP Europeo y Socialistas y Demócratas −que suman mayoría− forzaron su relevo para allanar un texto en el que los Veintisiete, a instancias de España, quieren que Gibraltar figure como «colonia» británica. ●

Bouteflika renunciará a la presidencia de Argelia antes del 28 de abril

El presidente argelino, Abdelaziz Bouteflika, presentará la renuncia a la presidencia del país antes del 28 de abril, fecha en la que culmina su mandato, por razones de salud, informó la presidencia en un comunicado. Antes «deberá adoptar medidas importantes para garantizar la continuidad del funcionamiento de las instituciones estatales durante el período de transición, que se abrirá en la fecha en que decida renunciar», explicó. Según la Constitución, ese periodo de transición, inédito en la historia de Argelia, debe ser tutelado por el presidente del Senado, Abdelkader Bensalah, quien deberá convocar elecciones presidenciales en un plazo de noventa días.



Venezuela, limitada al racionamiento eléctrico

Los habitantes de varias zonas de Venezuela intentan desde ayer retomar la rutina de sus vidas con una jornada laboral de medio día a causa del racionamiento eléctrico anunciado por el Gobierno de Nicolás Maduro. En la foto, varias personas esperan al autobús. FOTO:RAYNER PEÑA/EFE

20

Destapan una red de cuentas falsas de Twitter a favor de Netanyahu

Una investigación israelí privada ha descubierto en Israel una red de cuentas de Twitter presuntamente falsas a favor del primer ministro, Benjamín Netanyahu. Difaman a los candidatos rivales en los comicios de la próxima semana.

Erdogan pierde las dos capitales turcas

La AKP, el partido del primer ministro turco, perdió ayer las alcaldías de Ankara y Estambul en las elecciones municipales. Ambas cayeron en manos de la oposición, pero Recep Tayyip Erdogan anunció que impugnarán los resultados y pidieron el recuento. Estambul estaba en manos de la fuerza islamista desde el año 1994.

Ábalos responde al papa Francisco

El secretario de Organización del PSOE, José Luis Ábalos, defendió ayer que el Gobierno de Pedro Sánchez está «trabajando más que nadie» en el salvamento de vidas en el mar. Respondió de esa forma al papa Francisco, que se cuestionó que haya países que dejen a personas «ahogarse» en el mar.

«La primavera llega tras un invierno duro, este nombre quiere marcar el inicio de una etapa de esperanza»

SHINZO ABE
Primer ministro de Japón, por el cambio de emperador



Curado el primer niño burbuja por la prueba del talón en España

R. A.

actualidad@20minutos.es/@20m

«Su hijo está curado». Estas palabras, que todo padre o madre habrá escuchado al menos una vez en su vida, suenan distinto en los oídos de las dos madres de Derek. Porque, en España, escuchar esto en casos como el suyo era prácticamente imposible hasta hace bien poco.

Derek es el primer niño burbuja que se cura en nuestro país gracias a la detección precoz por cribado neonatal –la conocida como prueba del talón–, según dio a conocer ayer el hospital catalán Vall d'Hebron (Barcelona) en una rueda de prensa. Debido al empleo de esta técnica, cuyo uso aplicado a los niños burbuja es pionero en España y en el conjunto de Europa, Derek podrá llevar una vida normal.

Estos llamados niños burbuja presentan una serie de trastornos muy raros que se agru-

«De este modo, la probabilidad de supervivencia después del trasplante aumenta hasta el 95%»

PERE SOLER

Jefe de la Unidad de Patología Infecciosa e Inmunodeficiencias de Pediatría en el hospital Vall d'Hebron pan bajo el nombre de inmunodeficiencia combinada severa (SCID). Una dolencia que se traduce en un sistema inmunológico muy dañado o inexistente, que deja a quienes la padecen indefensos ante las infecciones. «Un resfriado contagiado por un familiar puede poner en peligro su vida», aseguró ayer la consellera de Salud catalana, Alba Vergés.

«Los expertos nos decían que los casos de niños burbuja se detectan demasiado tarde, cuando ya han sufrido infecciones, se han visto afectados órganos vitales y están muy débiles. En estos casos, la probabilidad de supervivencia es del 40-60%», declaró Vergés. Por eso es tan importante la detección precoz.

La sanidad catalana amplió en el año 2017 el cribado neonatal también a los casos de SCID. Desde entonces, se ha analizado a 135.000 bebés, de los que solo Derek padecía este síndrome.

En febrero de 2018, al poco tiempo de nacer, a Derek se le detectó la enfermedad gracias a las pruebas, lo que permitió aislarlo para evitar que contrajera infecciones. A los dos meses, los médicos decidieron transplantarle médula ósea procedente del cordón umbilical materno. «Gracias

Raquel y Nerea posan junto a su hijo tras una revisión. EFE

La sanidad catalana ha analizado a 135.000 bebés con este método, clave para conseguir un diagnóstico precoz al trasplante, el organismo de Derek empezó a desarrollar el sistema inmunitario paso a paso», explicó Pere Soler, jefe de la Unidad de Patología Infecciosa e Inmunodeficiencias de Pediatría del hospital barcelonés. Un mes después del trasplante, el niño ya había desarrollado un sistema inunitario suficiente como para irse a casa.

Y casi un año después de que se iniciara este proceso, Derek ya está libre de su enfermedad. Ayer, los médicos le dieron finalmente permiso para quitarse la máscara que le cubre nariz y boca con el fin de protegerlo.

Se estima que la SCID afecta a uno de cada 50.000 bebés nacidos vivos en el mundo. La esperanza de vida para estos niños sin tratamiento es de apenas dos años. El apelativo de niño burbuja para referirse a estos enfermos se generalizó durante los años 70 y 80 en Estados Unidos a raíz del caso de David Vetter. Este fue un niño que pasó sus 12 años de vida en una burbuja de plástico libre de gérmenes esperando un transplante de médula que no toleró.

LA CLAVE

¿Qué es el cribado neonatal?

El cribado neonatal, conocido popularmente como la prueba del talón, es una técnica que permite la detección precoz de ciertas enfermedades metabólicas a través de la sangre en recién nacidos. En la Comunidad de Madrid esta prueba detecta hasta 19 dolencias.



0

HISTORIAS CON FOTO

Premios que unen a Europa y el periodismo

Ocho universitarios han sido galardonados por sus trabajos informativos en los premios Tanta Europa por descubrir. organizados por 20minutos, el Parlamento Europeo y las facultades de Comunicación y de Lengua y Educación de la Universidad Nebrija. Unos galardones que reconocen los mejores vídeos y podcasts con una temática vinculada a Europa y marcados por las elecciones europeas del próximo 26 de mayo que se pueden ver en **20minutos.es**. ●



Los ganadores, con la directora de **20minutos**, Encarna Samitier; la directora del Parlamento Europeo en España, María Andrés, y las decanas de la Nebrija, Marta Perlado y Susana Martín. J. R.

20

Nuevas pistas sobre el crimen del hombre emparedado

La Policía Nacional ha arrojado luz sobre el crimen cometido hace años en un piso de Valencia, donde en marzo de 2018 fue hallado el cadáver de un hombre dentro de un habitáculo construido con ladrillos. La Policía ha comunicado que en diciembre detuvo a una sospechosa por su supuesta implicación.

Detenida por saltarse la custodia

María Sevilla, dirigente de la asociación Infancia Libre, ha sido detenida por un presunto delito de sustracción de menores tras incumplir una sentencia que otorgaba la custodia al padre de su hijo y por mantenerlo aislado sin escolarizar.

Conducía borracha y sin dos ruedas

Una mujer de 44 años y natural de Orense ha sido denunciada tras recorrer varias calles de la ciudad bajo los efectos del alcohol y sin los dos neumáticos de la parte izquierda del vehículo en el que circulaba.

Menos pena porque consideran que no fue machismo

El Tribunal Superior de Justicia de Castilla y León ha rebajado la pena de prisión impuesta a un hombre condenado por intentar matar a su mujer al no apreciar machismo. La sentencia asegura que la agresión fue «el corolario de un enfrentamiento con el acusado, con quien mantenía una tormentosa relación».

#Parados

Empleados parciales y madres generan dudas en el subsidio para mayores de 52

LAS SOLICITUDES SE disparan por la subida del SMI y el nuevo cálculo según la renta personal TRABAJO habla de retrasos en casos «muy específicos» que se pagarán desde la fecha de solicitud LAS OFICINAS del Servicio de Empleo esperan instrucciones de Trabajo para tramitar las peticiones AYER entró en vigor el permiso de paternidad de 8 semanas y la ayuda de 588 euros por hijo para familias pobres

CLARA PINAR

lara.pinar@20minutos.es/@Clara_Pir

Las dudas sobre los años cotizados de parados que encadenaron contratos parciales y de mujeres que se acogieron a permisos de maternidad cuando estaban empleadas están provocando dudas en la tramitación de algunas solicitudes de la ayuda para parados de más de 52 años, que echaron a andar a mitad de marzo. La obligación de haber estado inscritos como demandantes activos de empleo en los últimos seis años también está provocando más comprobaciones que han hecho que algunos expedientes no se resuelvan en el plazo habitual, el mismo día, y han

quedado a la espera de que el Ministerio de Trabajo dé nuevas instrucciones. Estas dudas sobre la tramitación del subsidio, unidas al aumento en el número de las solicitudes, están desbordando las oficinas del Servicio Público de Empleo Estatal (SEPE).

La afluencia de peticiones no se debe solo a que se amplía el número de destinatarios –ahora lo perciben los mayores de 52 años; antes los de 55–, sino que además, con la subida del salario mínimo de 735 a 900 euros, son más las personas que pueden acreditar que sus ingresos no llegan al 75%. También se debe a que en su versión actual, solo computa el

nivel de ingresos personales, no familiares.

La afluencia de gente ha sido «brutal» desde mitad de marzo, según un trabajador de una de estas oficinas. Desde entonces se han recibido 56.000 solicitudes, lo que el Ministerio considera prueba evidente de que la demanda existía. Según dijo ayer, ya se han resuelto 32.000 peticiones y lo habitual es que se resuelvan en el mismo día.

Pero no son todos los casos. Tal v como publicó El Mun do, en muchas oficinas se están produciendo retrasos en la tramitación porque no están claros los criterios. Las oficinas del SEPE ya han recibido dos versiones de instrucciones, una antes de empezar el proceso y otra el viernes de la semana pasada. Ayer mismo. Trabajo dio la orden de seguir recogiendo solicitudes pero esperar a que lleguen nuevas pautas para resolver las que son dudosas de poder beneficiarse de la ayuda.

En el SEPE se advierte de que «no está nada claro» y fuentes de Trabajo admiten que existen dudas en algunas solicitudes, pero que «son casos muy específicos». Insisten en que se estu-

EL APUNTE

<u>Dos nuevas</u> <u>medidas sociales</u>

Ayer entraron en vigor otras dos medidas que forman parte de los llamados 'decretos sociales' del Gobierno. Igual que el subsidio para mayores de 52 años, mañana serán sometidos a votación en la Diputación Permanente del Congreso, que determinará si siguen en vigor o decaen.

Ocho semanas. Es lo que dura desde ayer la baja de paternidad hasta que acabe el año. En 2020 serán un total de 12 semanas y en 2021, 16.

588 euros. Esta será la ayuda al año por hijo para familias con ingresos inferiores al 25% del «umbral de pobreza». Para quienes ingresen entre el 25 y el 50%, una ayuda de 341 euros.

diarán todos los expedientes y cuando la persona tenga derecho, cobrará con carácter retroactivo desde el día en que lo solicitó. Trabajo ha identificado tres tipos de dudas que se han planteado estos días.

TRABAJADORES CON CONTRATOS PARCIALES

Personas que han encadenado durante mucho tiempo contratos parciales, que según la normativa anterior cotizarían por el porcentaje de la jornada laboral, pero a los que ahora se bonifica al 100%. Hay que comprobar si así llegan a los 15 años de cotización necesarios para pedir el subsidio.

PERMISOS DE MATERNIDAD

También están bonificadas con

32.000

subsidios ya han sido concedidos de los 56.000 solicitados desde el 14 de marzo

la nueva norma y las dudas surgen cuando no está muy claro si la solicitante cumple o no los 15 años de cotización y hay que calcular «de manera manual» porque no está automatizado.

DEMANDANTES DE EMPLEO

Para recibir el subsidio, la persona tiene que haber estado inscrita como demandante de empleo en los seis años previos, sellando el paro una vez al mes, con ausencias máximas de 90 días, excepto si ha sido por estar trabajado. Se han recibido solicitudes de personas inscritas en el paro desde 1990 y hay que comprobar si su expediente ha estado efectivamente en busqueda activa de empleo. •

La mitad de los trabajadores que hacen horas extra no cobran por ellas

Casi 376.000 trabajadores realizan 2.96 millones de horas extra a la semana sin cobrar. Según los últimos datos de la Encuesta de Población Activa (EPA), en España hay 797.000 trabajadores en esta situación, el 4,8 % del total de asalariados. De ellos, casi la mitad no recibe remuneración económica ni cotiza por estas horas de más. A partir del día 12 de mayo, la Inspección de Trabajo y Seguridad Social comenzará a comprobar si las empresas cuentan con un registro de jornada, tanto de los contratos a tiempo parcial como completo para contrastar si las horas trabajadas se corresponden con las contratadas.

Los datos del Instituto Nacional de Estadística (INE) muestran que la mayor parte de los empleados que hacen horas extra sin remunerar son hombres. Por actividades, es el sector del comercio el que aglutina la mayor cuantía de personas en estas circunstancias, 52.500. Por detrás, se sitúan los 48.200 trabajadores de la industria manufacturera, seguidos por los 37.800 de actividades profesionales, científicas y técnicas y los 37.200 de la educación. La llegada del registro de jornada obligará a las empresas a conservar los datos durante cuatro años v ponerlos a disposición de empleados, sindicatos e Inspección de Trabajo. • R. A.

EL SEÍSMO YA HA LLEGADO

SES ES EN TU SEGURO DE COCHE

902 123 228



Una compañía bankinter.

Martes, 2 de abril de 2019 — **20MINUTOS** 10

BIO



Rafael Barrera

Director de Anpier, Asociación Nacional de Productores de Energía Fotovoltaica, defiende los intereses de productores e inversores.

«La energía fotovoltaica ha venido a solucionar un problema»

«Las energías fósiles han puesto en jaque todo nuestro sistema»



Joan Herrera

Es director general del IDAE, Instituto para la Diversificación y Ahorro de la Energía, del Ministerio para la Transición Ecológica.

«Ha sufrido un parón fruto de la defensa de intereses particulares»

«Es necesario que se entienda que hay que democratizar el sector»



Rodrigo Ruiz

Director de Ventas de Europa, África y América Latina de Yingli Solar Green Energy, uno de los mayores fabricantes chinos de paneles solares.

«La energía solar tiene un impacto positivo en la biodiversidad»

«En España nos damos cuenta ahora de que esta energía es imparable»



Marta Melodía

Es directora general de Cox Energía Comercializadora, compañía española de energía solar fotovoltaica, desde el pasado agosto.

«El consumidor va a ser el protagonista; tenemos que estar preparados»

«La energía fotovoltaica está en su mejor momento»



Fernando Ferrando

Presidente de la Fundación Renovable, es experto en energías renovables y colaborador de 20 minutos con su blog La energía como derecho.

«Se trata de una nueva forma de cultura energética»

«Permite apostar por una tecnología que otros ya han disfrutado»

solución a la España vacía». Otro de los retos que planteó es debatir «cómo hacer que la gente participe».

En ese sentido, Marta Melodía señaló que cada vez hav más interés por parte de los consumidores finales por ser «parte activa». A su parecer, el consumidor «va a ser el gran protagonista y tenemos que estar todos preparados para ello». Además, añadió que la energía fotovoltaica está en «su meior momento».

Rodrigo Ruiz coincidió en señalar el «atractivo escenario» actual y destacó el cambio de este sector que «ha pasado de inversión financiera a proconsumidores»; es decir, los precios son atractivos y ya no se dirigen solo a los inversores, «sino que sirven para todo tipo de instalaciones». En referencia al auge actual de la energía solar en España, señaló que «aquí nos empezamos a dar cuenta ahora de que esta energía es imparable, pero internacionalmente se venía viendo desde hace años».

El director general del IDAE puso sobre la mesa la necesidad de establecer modelos de subastas que se adecuen a los sectores más perjudicados. «Necesitamos una cultura empresarial que entienda que hay que democratizar el sector». De acuerdo con esto, se cuestionó el papel de las grandes eléctricas en la transición hacia energías renovables.

«Tenemos el sol, tenemos la energía, pero faltaba la

RAFAEL BARRERA

olrector de Anpier, en referencia al Real Decreto 15/2018 que aprobó el Gobierno

normativa »

Para Ferrando, «pensar que el sector eléctrico tradicional no va a estar en el futuro es un error». En ese sentido, Rodrigo Ruiz sostuvo que los generadores de energía «tienen la gallina de los huevos de oro delante y la forma en que se den cuenta marcará al resto de agentes».

Uno de los puntos negativos de la fotovoltaica en España es la incertidumbre. Motivo de ello es la pérdida que sufrieron los cerca de 60.000 inversores que apostaron por la energía solar y que contaban con unas primas que después les fueron retiradas. El director de Anpier se refirió a esta situación e indicó que «hay una deuda pendiente» con ellos. Cuestionó la falta de seguridad jurídica que hubo en esa situación, ya que -según dijofalló «en un momento y con un colectivo muy concreto». En ese sentido, Joan Herrera cree que hay que «meiorar la imagen de país» y no normalizar que «el inversor nacional no recupere v el internacional sí».

ENERGÍA SOLAR: EL FUTURO DEL

#Foro

Varios profesionales de todas las ramas del sector fotovoltaico debaten sobre los retos pendientes y la situación actual

MARÍA LEÓN ESCRIBANO

La energía solar vuelve a estar al alza y, tras unos años «de oscuridad», se sitúa de nuevo a la vanguardia de las energías sostenibles. Sin embargo, la situación en España, que ha dado un giro tras la aprobación del Real Decreto 15/2018 de medidas urgentes para la transición energética y la protección de los consumidores, sigue teniendo retos que solucionar. Son las conclusiones de los expertos que han participado en el foro La Energía Solar: La Gran Alternativa ante el Cambio Climático, organizado por 20minutos y Anpier (Asociación Nacional de Productores de Energía Fotovoltaica), con el apoyo de la Fundación Biodiversidad.

En la cita intervinieron Joan Herrera, director general del IDAE (Instituto para Diversificación y Ahorro de la Energía en el Ministerio de Transición Ecológica); Rafael Barrera, director de Anpier; Rodrigo Ruiz, director de Ventas Europa, África y América Latina de Yingli Solar Green Energy; Fernando Ferrando, presidente de la Fundación Renovables, y Marta Melodía Pena, directora general de Cox Energía Comercializadora.



De izda. a dcha., Rodrigo Ruiz, Marta Melodía, Joan Herrera, Daniel Toledo, Rafael Barrera y Fernando Ferrando. ELENA BUENAVISTA

El encuentro, moderado por Daniel Toledo, director de LaInformación, sirvió para analizar la situación actual de la energía fotovoltaica, así como las ventajas ambientales de los parques frente al cambio climático provocado por los combustibles fósiles, el aprovechamiento de terrenos, la protección de la flora y la fauna, la aparición de nuevas zonas de sombra que propician la anidación de aves o las nuevas especies de plantas que surgen en

terrenos que antes eran de monocultivo. Ferrando destacó la «nueva forma de cultura energética» en la que el protagonismo estaría en el consumidor v no en la demanda: «Yo como consumidor tengo completa libertad», remarcó como nuevo paradigma del sector. Además, añadió que se trata de una realidad «que nos permite apostar por una tecnología que otros ya han disfrutado».

Para Rafael Barrera, la energía fotovoltaica «ha venido a solu20M.ES/FOROENERGÍASOLAR Puedes leer esta información al completo, así como consultar el vídeo del encuentro en nuestra página web

cionarnos un problema» y enfatizó que las energías fósiles «han puesto en jaque todo nuestro sistema». Igualmente, se mostró optimista porque «tenemos el sol, tenemos la energía y faltaba la normativa», en referencia al citado real decreto.

Herrera, por su parte, se refirió a la energía solar como un campo que «es una oportunidad, pero donde la responsabilidad institucional es vital». Al respecto, indicó que esta energía ha sufrido un parón «fruto de la defensa de intereses particulares y no del interés general». El director del IDAE señaló el «reto de la gestionabilidad» de la energía solar, que los modelos de subasta son importantes para conseguir abaratar la energía solar y poder «dar

Willy se luce en la paliza de los Warriors a los Hornets

Partidazo de Hernangómez, que anotó 22 puntos en 23 minutos. Sin embargo, no fue suficiente ante los actuales campeones

El mejor partido de la temporada de Willy Hernangómez, que anotó 22 puntos, no solo no tuvo el premio de la victoria para su equipo, sino que además los Charlotte Hornets fueron aplastados por los actuales campeones de la NBA, los Golden State Warriors, por un contundente 137-90.

La derrota aleja a los Hornets de los playoffs. Los de Charlotte están ahora a tres victorias de la octava posición, en poder de los Miami Heat, con solo seis partidos por disputarse para los de Carolina del Norte, ya sin margen de error.

El mayor de los Hernangómez se mostró imparable y los Warriors solo pudieron frenarlo con faltas. Fue a la línea de personal en 15 ocasiones y metió 14 tiros libres. Sin embargo, su actuación (22 puntos y 5 rebotes en solo 23 minutos) fue insuficiente ante el impresionante potencial de los vigentes campeones, nuevos líderes de la clasificación en la NBA y máximos favoritos a llevarse el anillo por tercer año consecutivo.

Las estrellas de los Warriors estuvieron imbatibles y no necesitaron ni 30 minutos para desequilibrar el choque. Stephen Curry anotó 25 pun-



Willy Hernangómez anota ante Bogut y Kevin Durant. EFE

tos; Klay Thompson, 24 y Kevin Durant se quedó en 11, pero metió los cinco lanzamientos que hizo a canasta.

Willy Hernangómez fue también protagonista de la polémica del encuentro. El español sacó de quicio a DeMarcus Cousins, pívot de los Warriors, que fue expulsado por darle un codazo que pareció intencionado en la lucha por

un rebote mediado el segundo cuarto del choque.

Al que no le fue bien fue al hermano de Willy, Juancho Hernangónez, que, por segundo partido consecutivo, no jugó ni un solo minuto. Tampoco fue la noche de su equipo, pues los Denver Nuggets cayeron sorprendentemente ante los Washington Wizards por 90-95.

Solskjaer confía en que Pogba no se vaya al Madrid

El posible fichaje de Paul Pogba por el club blanco ha sido una de las noticias del fin de semana. El asunto empezó con el guiño del galo: «El Real Madrid es un sueño para todos los niños, para todos los jugadores de fútbol, especialmente con Zidane». Y el fuego se avivó con las palabras del entrenador blanco, que se deshizo en elogios con el centrocampista: «Me gusta mucho, eso ya se sabe; lo conozco personalmente. Es un jugador que aporta mucho, hay pocos que aporten lo que aporta él. Sabe defender, atacar..., sabe hacerlo todo en el campo».

Pese a ello, Ole Gunnar Solskjaer, entrenador del Manchester United, no cree que el futbolista galo se vaya a ir del conjunto inglés este verano. «Paul es un chico muv amable y educado que respondió a una pregunta general sobre Zidane, que es un icono en Francia», explicó el técnico noruego, que aseguró que Pogba «es feliz» y que los red devils quieren «construir el equipo a su alrededor».

R.D.

Una maratón de Madrid con mucho arte

Con motivo del bicentenario del Museo Nacional del Prado, el EDP Rock 'n' Roll Madrid Maratón & 1/2 del 27 de abril desarrollará junto a una de las pinacotecas más importantes del mundo una iniciativa inédita. Durante el recorrido de la prueba, los participantes podrán admirar las representaciones de algunas de las 42 obras más icónicas del museo madrileño. La acción estará patrocinada por la Fundación İbercaja.

Fútbol americano femenino: la gran final

Barberà Rookies y Valencia Firebats sumaron sendas victorias, frente a L'Hospitalet Pioners (6-34) y a Badalona Dracs (6-62), en la Liga Nacional de Fútbol Americano (LNFA) femenina y certificaron su clasificación para la final, el 25 de mayo en Murcia.

Baja por sanción

El delantero argentino Franco Di Santo, que llegó al Rayo procedente del Schalke 04 alemán, no jugará por sanción mañana en el estadio de Ipurúa frente al Eibar (20.30 h).



PAGUE EN CÓMODAS CUOTAS*

Todo el proceso incluye:

- Plato de ducha blanco.
- Superficie antideslizante. • Medidas hasta 120 x 70 cm.
- · Retirada de escombros.
- Retirada de bañera antigua.
- · Albañilería y rematado.
- · Mano de obra incluida.
- 5 Años de Garantía













Disponible en 7 colores, color en masa, 3 cm de grosor certificado antideslizante C3. Consultar otras opciones y medidas disponibles.

Además por **400** € más, instale mampara de cristal de alta seguridad de 6 mm de espesor



ECODUCHA MADRID

C/ Marcelino Roa Vázquez 60 28017 Madrid - Metro Ascao L7 info@ecoducha.net • www.ecoducha.net Instalamos en toda la Comunidad de Madrid

INFORMACIÓN Y OFERTAS A HOTELES: 677 403 287

913 673 864 913 682 098 650 176 767

ECODUCHA CREA. LA MAYORÍA NOS IMITA

*Consulte nuestras modalidades de financiación en los establecimientos de Ecoducha o en www.ecoducha.net. Financiación ofrecida por Banco Cetelem S.A.U. Importe mínimo a financiar 144 €. Fotos no contractuales. Oferta de la instalación válida hasta fin de mes. Modelo y marca de TV variará según la disponibilidad. Regalo canjeable por otro de igual categoría y precio.



#Fútbol

LA LIGA SE CALIENTA -N SU RECTA FINAL

El Barça podría sentenciar el título esta semana, en la que se mide al Villarreal hoy y al Atlético, su gran rival, el sábado

El maratón liguero continúa hoy con el arranque de la trigésima jornada en una semana clave en la que pueden quedar resueltas muchas cosas.

La lucha por el título parece muy decantada en favor del Barça, y en los partidos de esta semana puede quedar ya decidido. Por Europa hay una cruenta batalla que parece que no se decidirá hasta el final. mientras que el descenso involucra a un importante número de equipos.

SEMANA DECISIVA. La distancia es enorme, pero todavía es pronto para decir que el título está va sentenciado, más aún con la semana que espera. El Barça tiene un partido de esos llamados 'trampa', pues el campo del Villarreal no siempre se le da bien y el conjunto castellonense va a llegar muy necesitado. Por su parte, el Atlético recibe hoy al Girona, su verdugo en la Copa, aunque los catalanes no podrán contar con Stuani.

Y para el fin de semana, el duelo clave de la Liga: el partido entre Barça y Atlético. El Camp Nou será testigo de un choque en el que el campeonato doméstico puede quedar visto para sentencia si la victoria cae del lado azulgrana.

En espera de acontecimientos está el Real Madrid. Nadie cuenta con él y su lucha por la Liga es ahora utópica. Los de Zidane tienen una durísima visita a Mestalla mañana v reciben al Eibar en el Bernabéu el sábado, por lo que deben ganar ambos encuentros y esperar un doble tropiezo culé. Suena a imposible, pero en fútbol nunca se sabe.

Actualmente, el FC Barcelona le saca 10 puntos al Atléticov 12 al Real Madrid, Es ahora o nunca para los dos equipos madrileños.

CHAMPIONS Y EUROPA LEAGUE.

La lucha por jugar competición continental la temporada que viene está preciosa, tan-

LOS PARTIDOS

i Atietico - Girona	поу, 19.30
2 Espanyol - Getafe	Hoy, 20.30
3 Villarreal - Barça	Hoy, 21.30
4 Athletic - Levante	Mñn, 19.30
5 Eibar - Rayo	Mñn, 20.30
6 Huesca - Celta	Mñn, 20.30
7 Valencia - Madrid	Mñn, 21.30
8 Sevilla - Alavés	Jue, 19.30
9 Leganés - Valladolid	Jue, 20.30
10 R. Sociedad - Betis	Jue, 21.30

1 Girona - Espanyol	Sab, 13.00
2 R. Madrid - Eibar	Sab, 16.15
3 Rayo - Valencia	Sab, 18.30
4 Barça - Atlético	Sab, 20.45
5 Alavés - Leganés	Dom, 12.00
6 Getafe - Athletic	Dom, 14.00
7 Valladolid - Sevilla	Dom, 16.15
8 Celta - R. Sociedad	Dom, 18.30
9 Levante - Huesca	Dom, 18.30
10 Betis - Villarreal	Dom, 20.45

to por lo apretada de la situación como por los equipos que en ella están involucrados.

Si la competición acabara hoy, la Champions la jugaría -además de Barça, Atlético y Real Madrid- el Getafe, con el Alavés, el Valencia y el Sevilla en puestos de Europa League. Hay que tener en cuenta que la séptima plaza dará acceso a jugarla si el Valencia no gana la final de la Copa o si los ches quedan entre los seis primeros.

Aparte de los citados equipos, Athletic Club v Betis también están de lleno en la pelea. Entre el cuarto (Getafe) y el séptimo (Sevilla) solo hay tres puntos de diferencia, mientras que bilbaínos y verdiblancos están a seis de la zona Champions y a solamente tres de los puestos de Europa League.

Apunta a clave el duelo de pasado mañana entre Sevilla y Alavés. Ambos vienen de caer la pasada jornada (ante Valencia y Atlético, respectivamente) y una derrota será un duro golpe para cualquiera. Jornadas importantes también para los valencianistas, que tienen un exigente calendario con la visita del Real Madrid a Mestalla, el partido en Vallecas del sábado y la ida de los cuartos de final de la Europa League el siguiente jueves ante el Villarreal.

También pueden entrar en la pelea la Real Sociedad (a seis puntos), e incluso el Eibar y el Leganés (a siete). Estos

dos últimos están en un caso paradójico pues, mientras que no están para nada descartados para la plaza europea..., el descenso lo tienen a solo ocho puntos: no pueden descuidarse ni un poco.

DOS CONTRA LAS CUERDAS.

También apretadísima está la cosa en la lucha por evitar el descenso, con dos equipos afrontando días vitales. Para Rayo Vallecano y Huesca se acaba el tiempo, y o empiezan a sumar victorias o la Segunda División les espera.

El puesto decimoséptimo, el que marca la salvación, está a siete puntos para los oscenses y a cinco para los vallecanos, por lo que esta semana deberán sumar puntos para no descolgarse definitivamente. El Rayo visita al Eibar y recibe al Valencia, partidos para nada sencillos; mientras que el Huesca recibe mañana al Celta, en un partido a vida o muerte, y se mide a domicilio al Levante el domingo en otro partido de equipos implicados en el descenso.

Además de los dos clubes mencionados, el otro que está en descenso es el Celta, al que la victoria ante el Villarreal dio aire, pero aún tiene mucho que remar. Está a un punto de los castellonenses, el equipo que marca la salvación con 29.

Metidos también de lleno en la pelea por evitar el descenso están el Valladolid (30), Levante (32), Espanyol y Girona (34), Leganés y el Eibar (36) y no hay que descartar aún a la Real Sociedad (37).

Esta semana, varios duelos directos apuntan a clave en la lucha por la salvación. Además de los citados Huesca-Celta y Levante-Huesca, el Leganés recibe el jueves al Valladolid, el sábado se juega un derbi catalán entre Espanyol y Girona con ambos tratando de poner tierra de por medio, y el domingo hay un Balaídos un Celta-Real Sociedad con los vigueses tratando de seguir con su escalada desde la vuelta de Iago Aspas y los donostiarras queriendo alejar posibles fantasmas.



0

HISTORIAS CON FOTO

Isco y Brahím: ¡como hemos cambiado!

Brahim Díaz fue titular por primera vez con la camiseta del Real Madrid en el encuentro del conjunto blanco este domingo ante el Huesca. El joven malagueño firmó una buena actuación y hasta dio el pase de gol a Isco, que abrió el marcador para el equipo de Zidane. Una situación que provocó que Isco le dedicara uno de sus stories de Instagram.

Los dos malagueños, v los dos ex del Málaga. Isco, de 26 años, y Brahím, de 19, coincidieron en el conjunto andaluz pero en etapas muy diferentes. El '22' blanco subió una foto en la que celebra un gol con la elástica malacitana y al fondo, de recogenelotas. aparece el pequeño Brahím: «Me haces viejo, mamón», comentó Isco.

Griezmann se queda «al mil por mil»

Enrique Cerezo está convencido de que el delantero galo guirá jugando en el Atlético de Madrid la próxima temporada. «No hay opciones de que Griezmann salga el próximo verano. Se va a quedar en el Atlético al mil por mil», dijo el presidente del club rojiblanco en la Gala del Deporte celebrada ayer en Alicante.

Los derechos en el fútbol femenino

La Asociación de Futbolistas Españoles (AFE) se reunió aver con la secretaria de estado de Igualdad, Soledad Murillo, para tratar la profesionalización del fútbol femenino de Primera División, así como las medidas contra el acoso durante el embarazo y la maternidad.

Allegri es optimista con Cristiano Ronaldo

Massimiliano Allegri, entrenador de la Juventus de Turín, se mostró ayer «optimista» en que Cristiano Ronaldo, sin jugar desde hace una semana por problemas musculares, pueda estar disponible para el encuentro ante el Ajax, ida de los cuartos de final de la Champions.

Lucha contra la corrupción en el tenis

La Real Federación Española de Tenis y la Policía Nacional firmaron ayer un acuerdo de colaboración para luchar conjuntamente contra las redes de crimen organizado dedicadas al amaño de partidos de este deporte que consiguen corromper a tenistas jóvenes para adulterar las apuestas.

Todo el apoyo a Anna

La Federación Española de Remo trasladó ayer «todo el apoyo y cariño» a la remera barcelonesa Anna Boada, quien públicamente reconoció que está atravesando un momento psicológico muy duro, motivo por el que decidió retirarse.

La primera de la lista

La actual campeona del mundo de kárate, Sandra Sánchez, que consiguió este fin de semana su



veces ha sido Sandra Sánchez campeona de Europa de Katas.

LA FRASE

«Tener que negociar con Icardi para que juegue es humillante para los aficionados y para sus compañeros»



quinto campeonato de Europa en Guadalajara, lidera el ranking olímpico de katas que elabora la federación internacional (WKF), que repartirá plazas para los Juegos de Tokio 2020.

Azahara, segunda

La japonesa Nasa Hataoka se llevó en la madrugada de ayer la victoria en el Kia Classic de golf, del circuito de la LPGA. mientras que la española Azahara Muñoz fue segunda.

El hito de Mayte

La jugadora de baloncesto Mayte Cazorla será la primera española en disputar una Final Four de la NCAA. Su equipo, los Oregon Ducks, se medirán al ganador del Baylor-Iowa

MESSI LIDERA LA LISTA DE **SUELDAZOS**

El 'crack' argentino del Barça es el futbolista mejor pagado del mundo, por delante de Cristiano. Simeone, el técnico que más cobra

D D

leportes@20minutos.es/@20mDeportes

Salario bruto, primas e ingresos publicitarios. Todo hay que sumarlo para dar con la cifra estratoférica que cobran los mejores futbolistas del mundo y sus entrenadores. France Football publicó ayer que Messi encabeza la lista de jugadores con 130 millones al año, 17 más que Cristiano Ronaldo (113). El podio lo completa Neymar con 91,5. Respecto a los técnicos, Simeone lidera por mucho este ranking, con 41 millones, Mourinho (31), Henry (25,5), Guardiola (24) y Valverde (23) le siguen de lejos. La revista francesa también incluye los salarios más altos del fútbol femenino: Ada Heberberg (Lyon) es la mejor pagada con 400.000 €/año, 325 veces menos de lo que gana Leo.

EL 'RANKING'

Los jugadores que más ganan (salario y publicidad)...



Leo Messi

130 millones

FC Barcelona. El último contrato que firmó el *crack* le permite seguir líder del *ranking*.



Cristiano Ronaldo

113 millones

Juventus. Al ficharlo, el club turinés mejoró las condiciones que tenía en el Real Madrid.



Neymar Jr.

91,5 millones

PSG. Ney completa el podio mundial y encabeza la lista de mejor pagados en Francia.



Antoine Griezmann

44 millones

Atlético. Sus ingresos subieron con su renovación... y una posible salida los elevaría más.



Gareth Bale

40.2 millones

Real Madrid. El galés ha sucedido a Cristiano en el escalón más alto del club blanco.

... y los entrenadores



In the state of th

Atlético. El argentino amplió su contrato hasta 2022 el pasado febrero. Y subió su prima.



José Mourinho
31millnnes

Ex-M. United. Destituido el pasado diciembre, no concordaba su sueldo con sus resultados.



Thierry Henry 25,5 millones

Ex Mónaco. Duró solo 3 meses en el club monegasco. Colabora además con la cadena Sky



Pep Guardiola

24 millones

M. City. El primer español en la lista... y está a la espera de un contrato millonario con Puma.



Ernesto Valverde

23 millones

FC Barcelona. Renovó en febrero hasta 2020, pero su sueldo sigue lejos del de Simeone.

NO TE PIERDAS EL **NÚMERO DE ABRIL**



EL ÚLTIMO INVIERNO DE JUEGO DE TRONOS

Y ADEMÁS, LOS 15 MEJORES MOMENTOS DE LA SERIE, TODO EL CINE MARVEL, DE PEOR A MEJOR; Y BUÑUEL EN LAS HURDES

> CINEMANÍA LOCOS POR EL CINE Y LAS SERIES

ABOGADOS

MÁS DE 40 AÑOS DE EXPERIENCIA



Somos pioneros en conseguir el dinero de los clientes.

ALTAS PROBABILIDADES DE ÉXITO



Siempre que la entidad bancaria sea condenada en costas



Su dinero, más los intereses devengados

91 457 60 96

despacho@jeamabogados.com www.jeamabogados.com c/Conde de Peñalver 4, 4°B, 28006 Madrid Martes, 2 de abril de 2019 — **20MINUTOS**



El sorprendente ganador de Eurovisión 2017, ya recuperado de sus problemas de salud, publicó el viernes su nuevo álbum: 'París, Lisboa' (Warner)

ANDREA ABREU

cultura@20minutos.es/@AndreaAbreuL

La imagen de portada de su nuevo disco hace sentir una especie de sopor que recuerda a esos días en los que no ocurre absolutamente nada. Es un homenaje a la película de la que nace el nombre del álbum: *París, Texas*, de Wim Wenders. A pesar de que remite a esos momentos en los que todo permanece inmutable, en este trabajo suceden muchas cosas.

Ha dicho que el disco no tiene un concepto claro, que son canciones que quería ver juntas. ¿Qué cree que las mantiene unidas? Lo que hace que sea un disco coherente es la banda. Mi voz, junto a la interpretación de todos los músicos, genera la unidad. Eso y la verdad con la que hacemos la música, es lo que sale. Además, ese componente jazzístico de improvisación lo uniformiza un poco.

Vuelve a colaborar con su hermana Luisa. Su aportación es esencial en mi vida, no solo en este disco. Quería que ella estuviese presente no solo como compositora, sino también interpretando conmigo, por el simbolismo tan fuerte que supone. Ella es parte de mi camino y de mi aventura más grande en la música, que fue Eurovisión, y la admiro tanto...

¿Por qué París y Lisboa? Casi toda mi vida viví en Lisboa, antes de venir a España. Es mi tierra. Pero, justo después de la operación, empecé a viajar mucho a París porque mi mujer es de allá y trabaja en París. Para mí, viajar otra vez, que los médicos me dejaran desplazarme y hacer mi vida, era un acto de liberación. Encima, cuando iba a París, no tenía nada que hacer: iba al cine, leía, paseaba... Era una inspiración constante. Es una ciudad que no para de moverse y eso me encanta, como la cultura que hierve en ella. Me aportó muchísimo para la creación del disco, los arreglos o la composición. Lisboa y París se complementaron así.

En la película de Wenders tiene mucho peso la identidad. ¿Es este disco una búsqueda de esa identidad? Sí. Sigo buscando mi identidad musical. Desde que empecé a tocar en bares de Mallorca, pasando por Barcelona, siempre he estado buscando la música que quiero hacer y mi identidad. Y espero no encontrarla nunca, porque imagínate que un día la encuentro y digo: «Bueno, ya está, ya no quiero hacer más música». Espero estar buscándola todo el tiempo.

También es importante la paternidad en ese filme. Si fuera padre, ¿qué no querría para sus hijos? Que no hicieran lo que les gusta. Si hay algo que mis padres siempre me dieron fue la posibilidad de hacer lo que queBIO

Salvador Sobral

Lisboa, 1989. Saltó a la fama, en 2009, participando en la versión portuguesa del programa *Pop Idol*. Ha vivido en Mallorca, donde tocaba en bares, y en Barcelona. En 2017, Portugal ganó Eurovisión con la canción *Amar pelos dois*, compuesta por su hermana Luisa Sobral y cantada por él. Después se sometió a un trasplante de corazón.

ría. Evidentemente, si eran cosas locas o ilegalidades no me dejaban; pero siempre me han dado la libertad de escoger mi camino en la vida, aunque a veces sabían que eso podía traerme algo no tan bueno. Uno tiene que dejar al pájaro volar. Para mis hijos querría que eligiesen su propio camino. el río en su camino, me desvío para avanzar». ¿Qué desvíos ha tomado en su recorrido? Todo lo que vivimos son desvíos. Todo lo que experimenté con la operación lo es. La enfermedad me hizo vivir unos desvíos que no puedes imaginarte, pero también están en las cosas más pequeñas. Hoy, por ejemplo, comí un brownie increíble. Y eso es una experiencia que, seguro, también me aporta a la música. Todas las vivencias son legítimas para la creación.

En Cerca del mar, canta: «Como

¿Cree que después de la operación vive las cosas de diferente forma? ¿Sabes que siempre viví la vida, así, con mucha intensidad? Pero no puedo negar que la operación me cambió la perspectiva. Me hizo vivir más las cosas del momento.

¿Teme dejar de estar en el foco de atención? No, ¿sabes por qué? Porque si se me va este momento, la fama y todo lo demás, si tengo salud voy a estar bien. Yo estaba feliz en Mallorca tocando en los bares. Si mañana tengo que volver, creo que voy a estar bien. Pero, claro, uno no sabe hasta que se encuentra en esa situación... Aun así, creo que con salud y si consigo pagar la renta, estaré feliz [risas].

¿Qué le da miedo entonces? Siempre la salud. Que algo pueda no ir bien. Una vez que vives el dark side [lado oscuro] es muy fácil volver a él. Lo que no puedo controlar es lo que más miedo me da. Si, hipotéticamente, yo tocase un día en el Carnegie Hall [mítica sala de conciertos de Nueva York], que sería una cosa impresionante, de otro mundo, no me daría tanto miedo como lo que no domino: médicos y esas cosas.

¿Identifica algún miedo que tuviese cuando empezó y haya superado? Siempre tuve miedo de no ser yo mismo, de no tener mi voz física, mi timbre, de que la gente pensase: «Ah, este imita a aquel otro». Porque, en verdad, uno cuando es artista lo que hace es robar a los otros y hacer su propia receta. Siempre tuve miedo porque imitaba a

Caetano [Veloso] o a Chet Baker. Y pensaba: «¿Algún día la gente sabrá quién soy o qué canto?». Creo que ahora mi voz se reconoce, más o menos.

Le da mucho valor al directo. Yo solo hago discos porque tengo que hacerlos. Me encantaría solo tocar en vivo, porque ahí es donde ves la verdadera esencia de la banda y de la música, el verdadero mensaje. No creo que sea natural, o por lo menos para mí no lo es, encerrarme en un cuarto y cantar. Mi misión es intentar hacerlo lo más parecido

¿Cómo se sintió con la debacle que se desató después de sus declaraciones sobre Eurovisión? ¿Cuáles?

posible al directo. Nunca lo voy

a conseguir, pero bueno...

Dijo que el festival había sido su «prostitución». Aaaaah, sí [risas]. Los medios no entienden el sarcasmo, las bromas. Está todo bien, el periodista era simpático y fue una charla entre amigos, pero lo dije con el mejor de los sentidos. Al final yo soy el más agradecido. Eurovisión me

«La aportación de mi hermana Luisa es esencial en mi vida, ella es parte de mi camino»

«Tocar en el Carnegie Hall no me daría tanto miedo como lo que no domino: los médicos»

«Al final yo soy el más agradecido. Eurovisión me trajo todo esto, tocar en todas partes»

trajo todo esto, tocar en todas partes. Así que sería una prostitución orgullosa...

¿Cree que su público va a variar, pasado Eurovisión y con este disco? Mi público en Portugal no es muy joven, en España es más variado. No soy un pop idol de esos que tienen las niñas, ese no es mi público. En mi país, son personas de más de treinta años. Aquí no tengo un target definido. Quizás la industria lo sabrá [mira a su mánager y ríe]. ●

El escritor Rafael Sánchez Ferlosio fallece a los 91 años

El novelista y ensayista Rafael Sánchez Ferlosio (Roma, 1927) falleció ayer en Madrid a los 91 años de edad tras pasar la noche del domingo hospitalizado, según confirmaron fuentes de su editorial. La capilla ardiente estará instalada hoy en el tanatorio de la M-30 de Madrid.

Miembro de la generación del 50, Sánchez Ferlosio es un referente de la literatura social de la posguerra española; una corriente a la que contribuyó con su novela *El Jarama*, por la que fue galardonado en 1955 con el Premio Nadal y, en 1957, con el Premio de la Crítica. También recibió otros reconocimientos como el Cervantes, en 2004, y el Nacional de las Letras Españolas en el año 2009.

La noticia de su muerte se recibió ayer con tristeza y condolencias a la familia. «Perdemos a uno de nuestros mejores escritores, pero también a una mente libre que nos alumbró con su pensamiento crítico», publicó el presidente del Gobierno, Pedro Sánchez. El ministro de Cultura, José Guirao, lo recordó como «inteligente, incisivo» y «un personaje único de la literatura española». • R. C.

20

Eurovisión cambia el sistema de votación para la final de Tel Aviv

El país ganador de Eurovisión 2019 no se sabrá hasta el último momento. Con el nuevo sistema de votación, los países se clasificarán primero con el voto profesional, revelando un primer ranking, y, después, pasarán a leerse los puntos del televoto, pero se empezarán a sumar los puntos del público por el país que tenga menos puntos del jurado. Así, se irá subiendo en la clasificación, hasta llegar al ganador.

Rubén Olmo dirigirá el Ballet Nacional

El bailarín y coreógrafo Rubén Olmo sustituirá a Antonio Najarro en la dirección del Ballet Nacional de España (BNE), a partir de septiembre. Olmo aseguró ayer que uno de sus objetivos será poner el foco en los nuevos creadores y compositores.

Glenn Hughes revive a Deep Purple

El cantante y bajista de los primeros tiempos de Deep Purple, Glenn Hughes, inició ayer en Barcelona una pequeña gira de cuatro conciertos por España en la que busca revivir el legado de la banda británica y transportar al público a los años setenta.



Un musical de Take That para sus fans, en Berlín

Gary Barlow, Howard Donald y Mark Owen, de Take That, visitaron ayer los ensayos de su musical en Berlín. *The band*, al que ponen música, cuenta la historia de cinco fans que se reúnen, 25 años después, para cumplir su sueño de ver actuar a Take That. EFE



tiendagastro.20minutos.es

La <mark>tienda online</mark> del periódico 20minutos con la mejor selección de productos al mejor precio











En la jungla de asfalto: así es un día de grabación con Frank Cuesta

Acompañamos al presentador en la grabación de 'Wild Frank: Caza', su nuevo especial para DMAX

ISRA ÁLVAREZ

ialvarez@20minutos.es/@ialvar

Cuando graba uno de sus programas en la selva, Frank Cuesta tiene que esquivar serpientes, depredadores, elefantes... Pero, cuando rueda en Madrid, tiene que esquivar selfis. Acompañamos al herpetólogo y presentador en un día de grabación de su último especial para el canal DMAX: un reportaje sobre la caza en España, que se estrena este domingo a las 21.30 horas.

«Es un tema polémico en España, donde hay muchos a favor y muchos en contra, y eso hace que haya tanta información que acaba convirtiéndose en desinformación. Así que creo que lo mejor es contarle a la gente qué es lo que opinan unos y otros y explicar lo que es la caza, porque hay mucho mito que es real y mucho que es mentira», se pone como objetivo Frank, que se resigna a grabar en la ciu-

dad, un entorno en el que no se siente demasiado a gusto. «Estar en la ciudad haciendo entrevistas o grabando el programa de caza es un coñazo, horrible, no hay quien lo aguante», dice el divulgador con su habitual y brutal sinceridad.

Quedamos en una cafetería a pocos metros de la Puerta del Sol, de donde parte ese día (el pasado 3 de febrero) una manifestación contra la caza. Frank hablará con sus organizadores y asistentes y les seguirá en su recorrido hasta el Congreso de los Diputados. Le acompañamos y lo primero que llama la atención es que le piden fotos. Muchas fotos. En unas dos horas de grabación, más de 25 selfis, a una foto cada 5 minutos más o menos, a las que se presta con resignación. Despierta tanta expectación que incluso unos extranjeros se nos acercan a preguntar quién es. Se lo deci-

LA CLAVE



Aprender, informar, comunicar

«Todo hay que verlo sin prejuicios», opina el presentador. Con este especial ha buscado transmitir «un concepto global de las cosas, eso es lo que queremos explicar en el programa, sobre todo a la gente joven». El problema, según él, es que «los españoles somos muy calientes y en seguida peleamos, y luego no somos capaces de reconocer que a lo mejor la hemos cagado», se lamenta. «Yo no puedo decir 'no a la caza' si no la conozco. Primero es conocer y luego decidir», expone.

mos y lo buscan en su móvil. Frank, traspasando fronteras.

En un mundo de posturas extremistas, este leonés no se preocupa mucho por dar la razón ni a unos ni a otros, ni por llevarse palos de todos, aunque en este caso y después de hacer Wild Frank: Caza, su opinión sobre esta actividad no ha cambiado. «Sigo pensando que es necesaria la caza cinegética y el control de especies que no tienen depredadores y crían en exceso», revela. Pero tampoco duda en calificar de «gilipollas» a alguien que se haga un vídeo dañando a un animal.

Trabaja acompañado de dos cámaras de vídeo, el director del documental y un compañero de producción. Todo el equipo trata de hacerlo lo mejor posible en medio de una caótica aglomeración de gente. «Es auténtico, así como lo veis. Es pura energía y cabezonería, una montaña rusa. A veces le llamo El vinagrito», explica Mikel, uno de ellos.

El herpetólogo pregunta a unos y otros a su aire y recibe de cuando en cuando alguna indicación del director si algún tema se queda en el tintero o hay que colocarse mejor para un plano. David Rubio, portavoz de la NAC (No A la Caza) es entrevistado por Frank: «Éramos reticentes a hablar con él», explica, porque no les acabó de gus-

tar el anterior especial de *Wild Frank* en DMAX, que estaba dedicado la tauromaquia. «Pero luego pensamos que salir en este reportaje es una forma de dar nuestra opinión, porque si no solo se oirá a los cazadores».

Connyes una mujer de mediana edad que ha acudido a la manifestación. Cuesta se ha acercado también a hablar con ella. «Creo que tiene una noción bas-

«Me parece una obscenidad y una falta de respeto que la gente se haga fotos encima de los animales muertos»

FRANK CUESTA
Herpetólogo y activista contra el tráfico de animales

tante amplia de las distintas posturas. Sus preguntas han sido bastante objetivas, no me ha dado la sensación de que fueran sesgadas», dice.

En cambio, eso es algo que le molesta a Alicia Roa, de la asociación Free Fox, que esperaba un posicionamiento de Frank Cuesta hacia su causa. Sin embargo, el presentador le hizo «unas preguntas muy neutras, que no dejaban mostrar la empatía con los que defendemos a los animales. Eso me parece mal», reconoce. ●



Un grupo de estudiantes actuaron, ayer, en la inauguración del Festival Juvenil de Teatro Grecolatino, en Mérida. JERO MORALES/EFE



HISTORIAS CON FOTO

Savia nueva para el teatro clásico Alrededor de 15.000 estudiantes de Educación Secundaria y Bachillerato de nueve regiones españolas y de Portugal, Francia e Italia participan, desde ayer y hasta el viernes, en el Festival Juvenil de Teatro Grecolatino, que se celebra en el teatro romano de Mérida. Los jóvenes se subirán al mismo escenario que cada año acoge su

célebre festival internacional de teatro clásico – y que presentará su programación este jueves en la ciudad extremeña –.

Como avance, ayer la organización del encuentro dio a conocer que el lema de su 65.ª edición será *Mérida, la emoción es eterna*, que apela a la capacidad que tiene el teatro de provocar sentimientos y despertar

emociones, informó la organización en un comunicado.

También evoca la condición milenaria del escenario principal que acoge el certamen, el teatro romano, construido hace más de 2.000 años, y la inmortalidad del teatro clásico grecolatino que sirve de eje central de la programación del festival cada año. • R. C.

España celebra junto a Portugal la primera vuelta al mundo

España y Portugal han acordado celebrar de manera conjunta la «gesta ibérica» y sin «glorias nacionalistas» de los 500 años de la vuelta al mundo iniciada por el navegante portugués Fernando de Magallanes y concluida por el español Juan Sebastián Elcano. Con la presentación, ayer, de una serie de actos, conferencias, exposiciones e iniciativas conjuntas, ambos países zanjan las diferencias surgidas ante la decisión inicial de Portugal de celebrar la gesta sin mencionar la participación de la Corona española, que financió la expedición.

La primera de las iniciativas es la de la presentación conjunta ante la Unesco de la candidatura de la Ruta de Circunnavegación a Patrimonio Mundial de la Humanidad. Se trata de una agenda de 193 actos históricos, educativos, científicos, académicos y deportivos organizados conjuntamente para celebrar «un acto del pasado con relevancia actual» y con la «eficacia y fortaleza» que permiten los esfuerzos conjuntos, explicó la vicepresidenta del Gobierno, Carmen Calvo, en la rueda de prensa de presentación. • R. C.

20"

La Fiscalía pide 3 años de cárcel para Borja Thyssen por fraude

La Fiscalía pide tres años de prisión para Borja Thyssen-Bornemisza y la misma pena para su mujer, Blanca Cuesta, por defraudar a Hacienda 336.417 € correspondientes al ejercicio fiscal de 2010. En su acusación, el ministerio fiscal solicita además que paguen una multa de un millón de euros cada uno.

Castaño dice que quiso «sanear» la Fundación Cela y dejarla en Galicia

La periodista Marina Castaño, viuda del escritor Camilo José Cela, señaló ayer en la Audiencia Provincial de A Coruña, que dirimirá si hubo malversación de caudales públicos en la Fundación que honra al Premio Nobel, que ella quiso «sanear» la institución y consolidar su permanencia en Galicia.

Muere tiroteado el rapero Nipsey Hussle

El rapero Nipsey Hussle, de 33 años y nominado al Grammy, fue asesinado a tiros en la puerta de su tienda de ropa de Los Ángeles (California, EE UU) este domingo. Otros dos hombres también murieron por los disparos, según la Policía, que continúa buscando al autor.





O

'ALBERTO GIACOMETTI EN EL MUSEO DEL PRADO'

Las figuras de Giacometti se pasean por el Prado

Cara a cara con Velázquez. Hombre que camina II (1960) es una de las piezas del escultor suizo que se pueden ver, desde hoy y hasta julio, en el Museo del Prado (Madrid).

En la exposición Alberto Giacometti en el Museo del Prado, una veintena de sus obras (18 esculturas y dos óelos) dialoga con famosas pinturas como Las meninas, de Velázquez.

Una ventana al arte contemporáneo.

El museo «hace un guiño al arte contemporáneo y la muestra se desarrolla en los espacios más consagrados de la historia del Prado», explicó ayer en la presentación su director, Miguel Falomir. Aquí, Siete mujeres de Venecia (1956).

Dentro del Bicentenario. Organizada en colaboración con la Comunidad de Madrid, Fondation Bayeler y la Embajada de Suiza, la muestra incluye piezas como Eli Lotar III (sentado) (1965).

Empapándose del espíritu del Greco.

Giacometti (Borgonovo, Suiza, 1901-1966, Chur, Suiza) «hizo de la figura humana el gran objetivo de sus preocupaciones» y el Prado «está dedicado a la figura humana», añadió Falomir. En la imagen, *Mujer de pie* (1948-49). ● R.C.





"S. Coop. Aparcarria" con Cif F79335329, domiciliada en Alcarria 80, 6°D, Leganés, en Asamblea General de Socios de 28/06/2009 a la que asisten todos ellos. aprueban unánimemente su disolución, liquidación y extinción simultánea al no poder dar cumplimiento a su obieto social, ser los saldos del Balance igual a O, sin deudas sociales, ni fondos, facultando al liquidador Don Javier Román Aranzueque Llamero para que proceda a la publicación de los acuerdos e inscribir su extinción

Madrid a 19/03/2019. Javier Román Aranzueque Llamero





Para contratar un anuncio en esta sección escríbenos con al menos 48 horas de antelación a publicidad@bluemedia.es ... Y PARA
CUALQUIER
OTRO ANUNCIO
en 20minutos, entra en
www.bluemedia.es
o contacta en el
917 0115 600 o
envía un correo electrónico a







Accidentados no saben que tienen derecho a indemnización

INFORME REVELA QUE, EL 80% DE LOS ACCIDENTADOS DE TRAFICO NO COBRAN INDEMNIZACIÓN POR DESCONOCIMIENTO

TRÀFICO La mayoría de los accidentados no saben que tienen que reclamar una indemnización a la aseguradora.

La reclamación deben hacerla médicos y abogados a favor del accidentado, y no la aseguradora que intenta pagar lo menos posible. Hay una empresa, con oficinas en toda España, llamada Indemnización Directa, formada por ex-jueces y ex-directivos de aseguradoras, que luchan por conseguir la máxima indemnización, por la vía amistosa, sin acudir a los juzgados, !si no es necesario;.

Trabajan a porcentaje sobre resultados. Han resuelto ya mas de 20.000 accidentes y cada año consiguen 10 millones de euros en indemnizaciones.

Según comenta su directora Patricia Nieto "estamos orgullosos de ayudar a miles de accidentados, para que cobren la máxima indemnización, en el menor tiempo posible. Cualquier persona puede acceder a nuestos servicios, ya que no pedimos dinero a cuenta, ni cobramos nada, hasta obtener resultados. La mayoría de los clientes vienen recomendados por clientes satisfechos"



Madrid Ciudad 91 101 9111 Marqués de la Ensenada, 16 Plaza de Colón Metro Colón, Renfe Recoletos

Torrejón 91 101 0019 Ca**ll**e Madrid, 26



15 años de experiencia

www.indemnizaciondirecta.com

TELEVISIÓN

Telecinco vuelve a ser líder y La 1 pierde audiencia



En el mes de marzo, la cadena pública ha perdido 1,3 puntos de audiencia respecto al mismo mes del año pasado

R.C.

La competencia entre las televisiones generalistas es mayor que nunca. Rivalizan entre sí y contra los nuevos tipos de consumo de contenidos multimedia v. en esa doble lucha. la televisión pública se está quedando atrás.

La 1 lleva perdiendo audiencia de forma casi constante en los últimos meses v marzo no fue una excepción. Como pone de manifiesto el último informe de Barlovento Comunicación, con datos de medición de Kantar Media, la cadena pública perdió 0,4 puntos respecto al mes anterior y ya acumula una pérdida de 1,3 pun-

tos respecto al mismo mes del año pasado. De hecho, el 9,2% de cuota de pantalla que firmó este marzo La 1 de TVE ha sido su peor dato para un mes de marzo desde que se miden las audiencias.

Así, la cadena se queda en tercera posición en un ranking que encabeza Telecinco, con un 14,4% (baja dos décimas), seguida de Antena 3, con un 12,2% (pierde casi un punto, 0,9% desde el mes anterior). Por su parte, La Sexta firma en marzo un 7,2% sin grandes cambios. Cuatro recupera dos décimas hasta el 5% y La 2, una cadena con la que RTVE parece no querer competir, se queda en un 2,7% de cuota de pantalla.

El mal dato de La 1 se produjo a pesar de que la pública contó con las dos emisiones más vistas del mes, los partidos de fútbol entre España y Malta (26,5% v 4,8 millones de espectadores) y el España-Noruega (30% y 4,5 millones). ●

I QUÉ VERHOY



Allíabajo

ANTENA 3. 22.40 H

Wan, el nuevo accionista mayoritario de la clínica, le pide a Carmen que despida a todos los empleados que no sean de primer nivel. José, Dolores, Koldo e Irene temen por sus puestos e intentan contentar a Wan de diferentes formas



Secretos de Estado

TELECINCO, 22,40 H

El creciente desgaste político del presidente Guzmán obliga al partido a tomar una drástica decisión: buscar un nuevo candidato. Entretanto. la noticia de que Laura ha sido rescatada es un bálsamo para Alberto y Ana Chantalle.



iZombie

Liv tenía una prometedora carrera como residente médica, una relación estable hasta que se convierte en una zombi. Una fatídica fiesta provoca que, a partir de una invasión de zombis, se quede atrapada en un estado medio vivo y no muerto. CINE



'La máscara del faraón'

LA SEXTA, 22,30 H

Una momia con poderes malignos provoca la aparición del fantasma Belphégor, una criatura que, al anochecer, deambula por el Louvre rompiendo vitrinas, distorsionando pantallas. neutralizando alarmas, haciendo desaparecer objetos.



'La jungla'

Cuenta la historia real de Yossi Ghinsberg, un aventurero que vivió para escribir un bestseller de memorias sobre su aventura en el interior del Amazonas. Con una guía incompleta y dos amigos más, el viaje se convirtió en un calvario psicológico.



'Vendetta'

PARAMOUNT CH. 22.30 H

Mason, un detective cuya esposa ha sido asesinada, se hace detener deliberadamente para entrar en prisión varrestar al hombre que mató a su mujer. Allí descubre una red corrupta cuyos miembros matarán para protegerla.

VARIOS



CONCURSO MasterChef

LA12230H

Los aspirantes se enfrentan a un reto repostero casi imposible: la croquembouche. También viajarán a Peñíscola para preparar un menú con productos de la tierra para 150 invitados y una ración de croquetas.



TESTIMONIOS

La vida con Samanta

Vicio. Trata casos de adicciones como el de una muier enganchada a las experiencias alucinógenas que proporciona el veneno de un exótico sapo para fumar. Samanta Villar admite ser víctima de su adicción al móvil.



Ya es mediodía

TELECINCO. 13.30 H

Programa informativo conducido por la periodista y escritora Sonsoles Ónega, que hace un análisis diario de los temas más relevantes de la actualidad política, económica, social y cultural, entrevistas y reportajes.

HORÓSCOPO

Por Amalia de Villena

Aries Hoy te sentirás a tope de energía, capaz de superar cualquier reto y de conseguir todo lo que te propongas. Eres un luchador nato y no te rindes con facilidad. Pero no olvides que eres humano y necesitas parar.

Tauro Tendrás las emociones a flor de piel y te afectará en exceso cualquier comentario que vava dirigido a ti. tanto lo bueno como lo malo. Respira profundo y así lograrás relajarte. Un baño caliente te ayudará.

Géminis Hoy te sentirás más bicho raro que nunca y no entenderás por qué algunas personas actúan como actúan o hacen lo que hacen. No te sulfures: simplemente, sé realista y respeta las opiniones ajenas. Eres libre.

Cáncer Será un día muy productivo en el que concluirás con éxito y eficiencia todas tus tareas laborales. Todo está en paz en tu centro de trabajo, pero el curso de los acontecimientos puede cambiar en cualquier momento.

Leo Volverás a saber de alguien con quien tuviste en el pasado una bonita amistad pero del que no tenías noticias desde hacía años. Te alegrarás de que todo le vaya bien, pero sentirás que tu vida va por otro camino. Sé amable

Virgo Cierta inversión que hiciste y que creías perdida podría empezar a dar frutos en breve. No pierdas la esperanza. Tus relaciones con otras personas irán hoy de maravilla. Tu don de palabra embaucará a los demás.

Libra Desde hace tiempo quieres enamorarte y tener pareia. pero no parece llegar la persona adecuada. Tal vez no estés tan abierto como piensas. Sal de tu caparazón. Un conocido des pertará hoy algo bello en ti.

Escorpio Si estás pensando en hacer una reforma en el hogar o incluso en cambiarte de casa, tal vez sea ahora el mejor momento de hacerlo. Tienes que abrir bien los ojos para no dejar escapar algunas oportunidades.

Sagitario Hay una persona que está muy interesada en ti, pero a la que todavía no estás haciendo demasiado caso. Puede que no te resulte muy atractiva, pero si le das una oportunidad descubrirás que es muy valiosa

Capricornio No te vendría nada mal iniciarte en técnicas de relajación como el mindfulness o el yoga. También te irían bien otro tipo de prácticas que te avuden a relajar tu mente y tu cuerpo. Acumulas demasiado estrés

Acuario Quieres abrir horizontes nuevos en lo profesional, pero no terminas de pasar a la acción ni de dar los pasos adecuados. Elabora una estrategia que te lleve al lugar en el que quieres estar. Si lo ves necesario, busca ayuda.

Piscis Vas demasiado justo de dinero y apenas te llega para comprar las cosas que te gustan Explora nuevas vías para aumentar tus ingresos y no te quedes en tu zona de confort. Un amigo te propondrá un plan interesante.

PROGRAMACIÓN

CUATRO

Parrilla completa y otros servicios (tiempo, sorteos...), en nuestra web:

20M.ES/SERVICIOS

08.30 Los desavunos. **10.00** La mañana. 13.25 Hacer de comer. 14.00 Informativo terr.

15.00 Telediario 1. 16.15 El tiempo.

14.30 Corazón.

16.25 Servir y proteger 17.20 Acacias 38. 18.20 Derecho a soñar.

19.15 España directo. 20.30 Aquí la Tierra. 21.00 Telediario 2. **22.05** TVemos.

22.30 MasterChef. 01.00 Comando

Actualidad: El recibo de la luz. 03.00 La noche en 24 h. 09.30 Aquí hay trabajo. 09.55 La aventura

del saber. 10.55 Documentales 12.40 Cine: C. Jamango.

14.05 SOS Alimentos. 14.50 Documental. 15.45 Saber y ganar.

16.30 Documentales **20.30** La 2 Noticias. 21.00 Página Dos. 21.25 Ese programa del

que usted me habla 22.00 Documental. 22.45 Un país para escucharlo.

23.45 Documentos TV. 00.50 Documental. 02.20 Conciertos Radio 3.

ANTENA 3

08.55 Espejo público. **13.15** Arquiñano... 13.40 La ruleta... 15.00 Noticias.

15.45 Deportes. 16.00 Arguiñano. **16.05** El tiempo. 16.30 Amar es para siempre.

17.30 Puente Viejo. 18.45 Ahora caigo 20.00 iBoom! 21.00 Noticias.

21.30 Deportes. **21.40** El tiempo 21.45 El hormiguero **22.40** Allí abajo. 02.30 Live Casino 03.15 Minutos musicales

09.30 Alerta Cobra. 12.20 Mujeres y hombres. 13.25 El concurso del año. 14.20 Cuatro al día Carme Chaparro

14.45 El tiempo. **14.50** Deportes. 15.45 Todo es mentira. 17.25 Cuatro al día. 20.20 El tiempo.

20.25 Deportes. 20.30 Ven a cenar conmigo. 21.30 First Dates

Samanta. 00.00 Samanta y... 01.20 Conexión

22.45 La vida con

TELECINCO

08.55 El programa de Ana Rosa. 13.30 Ya es mediodía 15.00 Informativos

Telecinco. **15.40** Deportes. **15.50** El tiempo.

16.00 Sálvame limón. 17.00 Sálvame narania. 20.05 Pasapalabra. 21.10 Informativos

Telecinco. 21.40 El tiempo. 21.50 Deportes. 22.00 GH Dúo.

Última hora 22.40 Secretos de Estado. 00.30 Amores que duelen. 02.30 El horóscopo

LA SEXTA

07.30 Previo Arusitys. **09.00** Arusitys. **11.00** Al rojo vivo. 14.00 laSexta Noticias

14.55 Jugones. 15.30 laSexta Meteo. **15.45** Zapeando. 17.15 Más vale tarde.

20.00 laSexta Noticias 2. 20.55 Estación laSexta. 21.05 laSexta Deportes. 21.30 El intermedio Con Wyoming v Cía

22.30 Cine: La máscara del faraón. 00.35 Cine: Un extraño en tu puerta.

02.30 European Poker

Tour.

11.30 120 minutos. 14.00 Telenoticias.

TELEMADRID

07.00 Buenos días.

15.05 Deportes. 15.20 El tiempo. 15.30 Cine: Las aventuras de Jeremias Johnson.

17.25 Está pasando. 19.20 Madrid directo. 20.30 Telenoticias 21.15 El tiempo. 21.30 Deportes.

21.40 Aquí hay madroño. 22.40 Madrileños por el mundo: Río de Janeiro, Dublín,

Mozambique. 02.20 Aquí hay madroño.

OPINIONES

I HOY FIRMA

Carlos G. Miranda ¿El debate del aborto es una cortina de humo?

egún el último CIS, el aborto no aflora entre las preocupaciones de los españoles. Quizás porque hace tiempo que hubo un consenso ético y legal sobre dónde empieza la vida que trajo la actual ley, pero los titulares de la precampaña dicen que la hoguera del debate sigue encendida. Tal vez las llamas más vivas sean las de las creencias individuales de los políticos que piden una reforma. La posición frente al aborto parece que siempre es personal y estar en contra no debería colocar la etiqueta provida, ni a favor de la interrupción convertir a una persona en algo

Estar a favor del aborto no debería convertir a una persona en algo así como un promuerte

Señalar culpables siempre tiene un componente de falta de respeto

así como un promuerte. Ambos lugares suponen tomar decisiones muy complicadas, y lo que no se debería hacer es poner en duda la capacidad de las mujeres para tomarlas.

Señalar culpables frente a la interrupción del embarazo siempre tiene un componente de falta de respeto. Los que lo hacen se otorgan el raciocinio absoluto e infantilizan el de una persona con plenas capacidades que toma libremente la decisión. En los mejores casos, esos jueces sin birrete hablan de lo que significa someterse a un aborto como si fuera un trámite sin impacto físico y emocional. En los peores, frivolizan diciendo que lo utilizan a la ligera como un método anticonceptivo más. En todos los casos, la maternidad se usa (una vez más) como freno para evitar que la muier alcance derechos.

Se trata de controlar el cuerpo de las mujeres con mensajes que aluden a una supuesta falta de conciencia a través de la culpa y el miedo. Este último

sentimiento es el favorito de la oleada populista conservadora que ya no es que nos amenace, sino que nos está arrasando. Sus mecanismos de control aluden directamente a las emociones desde las que ponen en duda el progreso alcanzado. Ese nos llevó hasta una crisis económica, así que habrá que volver atrás para tenerlo de nuevo todo atado, ¿no? Si por el camino hav que cuestionar derechos. a por ellos. Cualquier cosa antes que responder a demandas reales como, por ejemplo, el paro, la corrupción y los políticos, los tres problemas principales en España según el CIS.

Las campañas electorales siempre están cubiertas por cortinas de humo que ocultan los verdaderos problemas. Luego llegan las legislaturas y nos pilla el toro, como el de la crisis económica mundial que los analistas predicen para 2020. Nos la vamos a comer con la ultraderecha en Europa y Estados Unidos, y la historia cuenta que esa solo sabe arreglar los problemas con guerras mundiales.

Probablemente me paso de Nostradamus, pero sí nos esperan tiempos complicados y no tiene pinta de que reformar la ley del aborto vaya a ser la manera de superarlos. El único humo que tenemos que ver es el que sale de las cabezas de los que aspiran al poder mientras piensan en cómo van a sacarnos esta vez del atolladero.

Carlos García Miranda es escritor



≥A€ | COLUMNA

Autismo: ellos pueden



Por Tomás Marcos Portavoz de la comisión para las Políticas Integrales de la Discapacidad por Ciudadanos

n el año 2007, la Asamblea General de la ONU declaró el 2 de abril como Día Mundial de Concienciación sobre el Autismo.

Autismo, palabra v categoría. una definición que engloba las múltiples manifestaciones -en distintos grados- de una situación que afecta a uno de cada cien niños y niñas, hasta llegar a los 500.000 en España.

Como ciudadano, entiendo que condensar el trastorno del espectro autista (TEA) en un solo término ayuda a identificarlo y que ello facilita su inclusión en el debate público. No podemos sostener una discusión acerca de aquello que no podemos nombrar.

Ahora bien, como padre y como luchador convencido a favor de la inclusión social me frustra que, por ignorancia, deiadez o maldad, se reduzca a un individuo a la disfunción con la que convive, como si eso fuese lo único que le define.

Un menor o un adulto con TEA es, para todo y ante todos, una persona, un ciudadano pleno con sentimientos, gustos, inquietudes y miedos propios. No viven aislados en su propio mundo, sino que, al contrario, hacen a diario esfuerzos inmensos para comunicarse. Y, por supuesto, ninguna persona es igual que otra.

Sobre esta premisa básica debe pivotar cualquier discurso, reivindicación o medida que se tome desde las Administraciones Públicas en favor de la inclusión real. El objetivo, no por ambicioso imposible, es acabar con la imagen 'pasiva' que se ha dado de las personas con TEA para otorgarles un papel pleno dentro de la sociedad como ciudadanos libres e iguales.

Nuestros hijos, hermanos, sobrinos o nietos pueden llegar hasta donde ellos quieran. Que no sean nuestros prejuicios o nuestra estrechez de miras los que les impidan hacerlo. Que sus metas sean nuestras guías cada día del año.





NOS DICEN LOS LECTORES

Señoras y caballeros

Leo que en Galicia se obligará a instalar cambiadores de bebés en los aseos de hombres. Se trata de una medida para reconocer el derecho de los padres para que ellos también puedan allí cambiar los pañales a sus retoños. Todo un detalle. Y muy oportuna para ser incluida en la ley general para la igualdad. Como que los aseos dejen de ser la última frontera de la segregación sexista con los estigmatizadores logotipos en las puertas de esos territorios sagrados, donde cada cual va a lo que va, que más o menos siempre viene a ser lo mismo. Ya sería hora de que ese lugar de íntimas y secretas escatologías para mujeres y hombres indistintamente dejara de estar dividido por esa circunstancia inguinal que nos diferencia a ambos sexos. Cosas de la condición humana. Jordi S. Berenguer, Barcelona



Escríbenos a lectores@20minutos.es

Las cartas no deberán superar los 800 caracteres (espacios incluidos). **20minutos** se reserva el derecho de editar o extractar los textos.



Oue consigan entrevistar al presidente de mi club de fans tiene mucho mérito, que me entrevisten a mí hubiese sido un milagro. @Sr Dios

Harry Potter y el misterio de cómo es posible que sea va abril si ayer era año nuevo. @EiProfeta

-Mira, Paco, hoy no tengo ganas de discutir. -Genial. -¿Qué has dicho? @jonviene

Quizá Voldemort tiene la cara plana porque se equivocó de pared en la estación. @LoMejorDeFB

Un día eres joven val otro eres feliz de llegar a tu casa a ponerte el pijama. @Guarromantico_



20 MINUTOS EDITORA, S. L.

Directora Encarna Samitier

rector de Opinión Irmelo Encinas



EDITA 20 Minutos Editora, S.L.

PUBLICIDAD (BLUEMEDIA): Hortensia Fuent Gabriel González (director Madrid), Mercè Barcelona) y Rocío Ortiz (directora Andalucía).

Barcelona Plaza Universitat, 3. 08007 BCN. Tel.: 93 470 62 50

Imprimen Impresa Norte, S.L.U. Ber Depósito Legal: M-10774-2012



Escapadas

PortAventura World

Hotel 4* + entradas

Niños con descuento

Incluye: 1 día de acceso a Ferrari Land y acceso ilimitado a PortAventura Park durante toda la estancia Producto Tourmundial

★ Puente de mayo Sevilla

2 noches

Hotel 4* + Crucero por el Guadalquivir 121€

3 noches Oferta Semana Santa 3x2

109€ AD

Gran Canaria | Playa del Inglés

8 días | 7 noches 13 de abril

Paradores

Hasta 20% de descuento • Habitación doble

Producto Tourmundial

★ Puente de mayo Tenerife | Puerto de la Cruz

5 días | 4 noches Gran Hotel Turquesa Playa 4* Salida 1 de mayo

Hasta 40% de descuento • Niño gratis

Producto Tourmundial

Costas

Gandía | Valencia

RH Bayren Parc 4*

Niños 50% de descuento

Marbella | Málaga

Marriott's Marbella Beach Resort 3LL

30% de descuento

Precio por persona y noche en apartamento de 2 dormitorios ocupado por 6 personas. Producto Tourmundial

★ Puente de mayo

Almuñecar | Granada

Playacálida Spa Hotel 4*

Habitación doble vista mar • Niño gratis • 1 cena

Isla Cristina | Huelva

Sensimar Isla Cristina Palace

20% de descuento • Solo adultos

Atención especial a la llegada: botella de cava

Europa

París

36€ AD

75€ AD

4 días | 3 noches Ibis Paris Alésia Montparnasse 14eme 3*

25% de descuento

Producto Tourmundial

Dubrovnik

5 días | 4 noches Salida 17 de abril

Producto Politours

Cruceros -

★ Puente de mayo

Mediterráneo desde Barcelona

8 días | 7 noches Salidas 15 y 29 abril Bebidas incluidas

399€ PC

594€ AD

Crucero fluvial de París a la costa Normanda

7 días | 6 noches Corisieurope | MS Botticelli 4 Salida 15 abril

50% descuento segundo pasajero • Wifi gratuito

Hasta 70% de descuento en tus billetes de ren e

Financia tus viajes en: WEB | AGENCIA | TELÉFONO

902 400 454 viajeselcorteingles.es



